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«ПРОТРУБИЛА» О 
ПРОБЛЕМАХ КАНА-
ЛИЗАЦИЯ. В Южном 
микрорайоне произо-
шла крупная авария: 
прорвало основную же-
лезобетонную трубу ка-
нализационного коллек-
тора. Труба, пролежав-
шая в земле полвека, об-
рушилась из-за ветхо-
сти. Ремонтные работы 
на месте аварии ведутся 
почти неделю.
 > 2-3

«ЖИВОТНОЕ ЗАЯВ-
ЛЕНИЕ В МИЛИЦИЮ 
НЕ НАПИШЕТ». За же-
стокое обращение с 
братьями меньшими 
ввели уголовную от-
ветственность. Но до-
казать вину преступни-
ков по-прежнему слож-
но из-за людского равно-
душия.
 > 6

«САМЫЙ КОВАР-
НЫЙ РАК – ЗАПУ-
ЩЕННЫЙ». У бара-
новичских мужчин 
чаще выявляют рак 
легких, у женщин – 
рак молочной железы. 
Об онкологической си-
туации в нашем регио-
не рассказал заведую-
щий онкологическим 
диспансером Леонид 
Володкевич.
 > 8
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Серада, 28 студ
2015 года

Судья Брестского областного суда Николай Григорович зачитывает приговор, 26 января.
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

Суд. Виновным в убийстве грудного малыша, которого в мае 
прошлого года выбросили с пятого этажа барановичского 
общежития, признан 31-летний мужчина. Суд приговорил его 
к 15 годам лишения свободы 

В ФК «Барановичи» – новый директор
Андрей Кипра, возглавивший футбольный клуб «Барановичи», считает, что выделенных бюджетных денег должно хватить на 
успешное выступление команды в первой лиге. > 13
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В ночь на 22 января на 
дороге между домами 
12В и 12Е  по ул. 50 лет 
ВЛКСМ образовалась 
глубокая яма. По счаст-
ливой случайности ни-
кто не пострадал: ворон-
ку в земле вовремя за-
метили прохожие и вы-
звали МЧС. В результа-
те разрушения канали-
зационной трубы прои-
зошла утечка стоков, ко-
торые и размыли грунт. 
Отремонтировать повре-
жденную трубу работни-
ки «Водоканала» не мо-
гут почти неделю. 

ТРУБУ ПРОРВАЛО
Большую яму на участ-

ке дороги между домами в 
Южном микрорайоне заме-
тили около полуночи 21 ян-
варя случайные прохожие. 
Один из очевидцев – Алек-
сандр Суворов – сразу вы-
звал сотрудников МЧС.

– Когда они приехали, то 
очень удивились размерам 
воронки, – рассказал Intex-
press Александр.

Место происшествия 
оградили, вскоре сюда при-
были пожарные машины, 
экскаваторы, транспорт по-
жарной службы и «Водо-
канала» – более 10 единиц 
техники. От комментариев 
рабочие и сотрудники опе-
ративных служб отказыва-
лись.

– У нас плановые работы, 
– на ходу бросил один из ра-
бочих «Водоканала» и рети-
ровался.

За все дни, что велись 
«плановые» работы, жите-
ли близлежащих домов тол-
ком так и не смогли узнать, 
что происходит: специали-
сты избегали отвечать на 
вопросы. Лишь по неприят-
ному характерному запаху 
люди могли догадываться, 
что «трубу прорвало».

СЛОЖНЫЙ РЕМОНТ
В КУПП «Водоканал» г. 

Барановичи пояснили, что 
грунт провалился из-за того, 
что его «подмыли» сточные 
воды, вырвавшиеся из ка-
нализационной трубы сбор-

ЖКХ. Причина аварии на канализационном коллекторе    
в Барановичах составляет 57%

О проблемах «протрубила»  

ного канализационного кол-
лектора.  Авария оказалась 
серьезной. На этот коллек-
тор, который расположен 
между домами 12В и 12Е по 
ул. 50 лет ВЛКСМ, поступа-
ют канализационные стоки 
от потребителей Северного, 
Текстильного и Восточного 
микрорайонов. Потом сточ-
ные воды идут на канализа-
ционно-насосную станцию, 
а после – на очистные со-
оружения. Из строя вышла 
крупная и основная железо-
бетонная  труба коллектора 
– диаметром 1 метр.

– Обвалился верхний 
свод канализационной тру-
бы. Бетон из-за действия 
агрессивной среды – сто-
ков – подвергся коррозии и 
со временем разрушился, – 
пояснил «IP» директор КУПП 
«Водоканал» г. Барановичи 
Виктор Колосовский. 

Специалисты «Водока-
нала» начали перекачивать 
сточные воды в обход по-
врежденной трубы, в сосед-
ние канализационные ко-
лодцы. Поэтому, как отме-
тил директор КУПП «Водо-
канал» Виктор Колосовский, 
большой протечки сточных 
вод в грунт быть не должно 
и урона экологии авария не 
принесла. 

Организация водоотведе-
ния стоков позволила выпол-
нить и другую важную зада-
чу – произвести ремонт без 

отключения трех микрорайо-
нов от воды. В первые дни так 
и происходило. Однако в ночь 
с 24 на 25 января в микрорай-
онах Восточный, Северный и 
Текстильный воды не было. 
Жители жаловались, что об 
отключении воды заранее их 
не предупредили.  В «Водо-
канале» подтвердили, что от-
ключение воды связано с ава-
рией в Южном микрорайоне, 
и пояснили: воду отключали 
только в ночное время. 

Добраться до трубы кол-
лектора, которая распола-
гается на глубине 7 метров, 
специалисты смогли только 
через несколько дней. Они 
объяснили, что работы растя-
нулись из-за того, что труба 
располагается так глубоко. 

– Мы заменим толь-

ко свод трубы, ее верхнюю 
часть. Нижняя часть трубы  
– в удовлетворительном со-
стоянии, даже смола сохра-
нилась, – отметил Виктор Ко-
лосовский.

Спустя неделю, на момент 
выхода газеты, ремонтные 
работы завершены не были, 
хотя ведутся они круглосу-
точно. Несмотря на тяжелые 
условия труда: работы ведут-
ся на глубине около 7 метров 
и в холодную погоду, «ликви-
даторы аварии» шутят, улы-
баются. Когда именно закон-
чится ремонт, в «Водоканале» 
пока не знают.

 ПОЛВЕКА В ЗЕМЛЕ
 «Главная» канализацион-

ная труба пролежала в земле 
51 год, а срок эксплуатации 

Яма, образовавшаяся на дороге между домами из-за размыва грунта в результате 
прорыва канализационной трубы в ночь на 22 января. ФОТО: ПРИСЛАНО ЧИТАТЕЛЕМ АЛЕКСАНДРОМ СУВОРОВЫМ

Сточные воды из трех микрорайонов пустили в обход по-
врежденного участка трубы в соседние канализационные 
колодцы. ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

ЗАГС. В Барановичском регионе в 2014 году «родилось» примерно на 8% мень-
ше семей, чем в 2013-м. В городе с января по декабрь 2014 года, по данным от-
дела ЗАГС БГИК, созданы 1502 молодые семьи. В районе, как сообщили в отде-
ле ЗАГС Барановичского райисполкома, надели обручальные кольца 273 пары. 
Более сотни жителей региона в прошлом году сочетались браком с иностран-
ными гражданами. 

Па прычыне таго, што скончыўся тэрмін 
даўніны, суддзя Баранавіцкага раёна і горада 
Баранавічы Юліана Шчэрба закрыла 16 студ-
зеня судовую справу ў адносінах да намесніка 
загадчыка аддзела ідэалогіі, культуры і па 
справах моладзі Баранавіцкага райвыканка-
ма Дзмітрыя Варвашэні.

Справа тычылася праходзіўшага 12 лістапада 
мінулага года схода ў вёсцы Малая Сваротва, на 
якім абмяркоўвалася праца загадчыцы клуба Люд-
мілы Галёвай і вяскоўцы выказваліся за тое, каб 
зняць яе з пасады. Заступіўся за жанчыну былы эка-
наміст гаспадаркі Іван Афанасік. І тады, па яго сло-
вах, Дзмітрый Варвашэня пры дапамозе кіраўніка 
гаспадаркі Віктара Савося ў грубай форме выштур-
хаў Афанасіка з памяшкання. Афанасік выклікаў 
мясцовага ўчастковага Сяргея Бучу, і на ідэолага 
быў складзены пратакол аб адміністрацыйным пра-
вапарушэнні.

Суддзя Юліана Шчэрба патлумачыла карэспан-
дэнту «IP», што справа аб адміністратыўным па-
рушэнні ў адносінах да Дзмітрыя Варвашэні ёй па-
ступіла 12 студзеня, праз два месяцы пасля скла-
дання пратакола аб парушэнні, таму яна і закрыла  
справу.

– Суд у дадзеным выпадку дзейнічаў згодна з 
беларускім  заканадаўствам, – каментуе сітуацыю 
юрыст Андрэй Бастунец. – Не пазней за два месяцы 
справа павінна быць перададзена ў суд, разгледзе-
на, і па ёй трэба вынесці адпаведнае рашэнне, таму 
што тэрмін даўніны ў нашай краіне ў адносінах да 
адміністрацыйных спраў злічваецца двумя меся-
цамі. Другая рэч, як у дадзеным выпадку да выка-
нання абавязкаў паставіліся супрацоўнікі РАУС і дзе 
захоўваўся  пратакол на працягу двух месяцаў?

На гэтыя пытанні карэспандэнт «IP» паспраба-
ваў знайсці адказ у супрацоўнікаў Баранавіцкага 
РАУС. Участковы Сяргей Буча, які складаў прата-
кол аб адміністрацыйным правапарушэнні, сказаў, 
што не будзе каментаваць сітуцыю – дзе так доўга 
хадзілі паперы. Прыкладна тое ж пачулі мы і ад  на-
чальніка аддзела аховы правапарадку і прафілакты-
кі Баранавіцкага РАУС Віталя Куляшова. «Нічога не 
магу сказаць на гэты конт», – дадаў ён да слоў свай-
го падначаленага. 

Доктар юрыдычных навук, прафесар Міхаіл Па-
стухоў лічыць, што вельмі важна выявіць, чаму пра-
такол на наступны дзень не быў перададзены ў суд. 

– Гэта не проста валакіта, а злоўжыванне 
ўладай. Таму Іван Афанасік павінен звярнуцца са 
скаргай у абласны суд і ў пракуратуру – каб тая 
правяла праверку і прыняла адпаведныя меры пра-
курорскага рэагавання, – мяркуе ён. 

 Грамадскі актывіст з Баранавіч Віктар Сырыца, 
які прысутнічаў на судовым паседжанні 16 студзе-
ня, мае сваю думку наконт таго, што адбылося:

– Калі справа тычыцца апазіцыянераў, то іх су-
дзяць адразу, часам не выпускаючы з пастарунка. 
А тут, калі справа тычылася райвыканкамаўскага 
ідэолага, у праваахоўнікаў была жалезная вытрым-
ка, яны дачакаліся, пакуль прайшло больш за два 
месяцы і скончыўся тэрмін даўніны правапарушэн-
ня. Дарэчы, РАУС – структура таго ж райвыканкама, 
таму здзіўляцца не прыходзіцца.

Ідэолага не судзілі, 
бо сышоў тэрмін 
даўніны
Аляксей БЕЛЫ 
NEWS@INTEX-PRESS.BY
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ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Достаточно ли, на ваш взгляд, чиновники 
информируют жителей города о 
существующих проблемах?

Александр, кузнец:

– Сегодня неожиданно электри-
чество отключили, но я позвоню 
в электросети и все узнаю. Это не 
проблема. Конечно, на каком-ни-
будь сайте горисполкома можно 
было бы размещать важную ин-
формацию для горожан. Но для 
меня это несущественно.

Виталий, бригадир:

– Меня все устраивает. 

Андрей, плотник:

– Достаточно. Я смотрю телеви-
зор, читаю газеты, в курсе всего. 
Конечно, горожанам нужны све-
жие новости. 

Анна, студентка:  

Нет, у нас с этим слабовато. Важ-
ные новости должны быть пре-
жде всего в газетах, особенно в 
бесплатных.

Наталья, пенсионерка:

– Недостаточно. Людям надо го-
ворить о главном в газетах, по 
радио, телевидению.
 
Опрос провела: Елена ЗЕЛЕНКО,
фото: Александр ТРИПУТЬКО

РЕКЛАМА

  – ветхость старой трубы. Износ канализационных сетей 

 канализация 

железобетонных труб – как 
раз 50 лет. Выяснить, ка-
кие работы велись по ре-
монту коллектора все эти 
годы, «IP» не удалось.  Как 
рассказал  главный ин-
женер КУПП «Водоканал» 
Дмитрий Тихно, «какие-то 
участки коллектора ре-
монтировались».  Однако 
бывший сотрудник КУПП 
«Водоканал», пожелавший 
остаться неназванным, 
уверял, что коллектор «об-
следовали лет 10–15 на-

зад» с помощью телекаме-
ры. И было видно, что тру-
ба в плохом состоянии.

Как сообщили в КУПП 
«Водоканал», сегодня на 
обслуживании предприя-
тия находится 220 км кана-
лизационных сетей, 32 км 
из них приходится на ка-
нализационные коллекто-
ры. Износ сетей составля-
ет 57%.  Аварии, подобные 
нынешней, в нашем горо-
де уже случались. Так, в 
2012 году на пересечении 

улиц Притыцкого и 50 лет 
ВЛКСМ  из-за разрушения 
канализационной каме-
ры коллектора произошла 
значительная просадка 
грунта.  Железобетонная 
конструкция, построенная 
в 1972 году, продержалась 
в агрессивной среде сточ-
ных вод 40 лет.

 І СПРАВКА «IP». КОЛЛЕКТОР – ГЛАВНЫЙ КАНАЛ ВОДО-
СТОЧНОЙ СЕТИ, КОТОРЫЙ СОБИРАЕТ СТОЧНЫЕ ВОДЫ И ОТВОДИТ 
ИХ К НАСОСНЫМ СТАНЦИЯМ, ОЧИСТНЫМ СООРУЖЕНИЯМ.

Место аварии утром 22 января. Экскаватор раскапывает канализационную трубу.
ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

 В «Водоканале» ничего 
не захотели рассказать чи-
тателям «IP» о восстанов-
лении и ремонте канали-
зационных сетей. Так что, 
скорее всего, о том, что 
происходит  в наших го-
родских коммуникациях, 
мы будем судить по оче-
редной аварии.

ЮРИДИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ. Выезд нотариуса в агро-
городки Барановичского района в феврале будет осу-
ществляться по следующему графику: 3 февраля – Кро-
шин, 4 февраля – Мир, 5 февраля – Перховичи, 6 фев-
раля – Столовичи, 10 февраля – Городище и Арабовщи-
на, 11 февраля – Подгорная, 12 февраля – Жемчужный, 

13 февраля – Вольно, 17 февраля – Лесная, 18 февраля 
– Почапово, 19 февраля – Мирный, 20 февраля – Руси-
но, 24 февраля – Карчево и Гирмантовцы, 26 февраля – 
Миловиды. Выезд в агрогородки осуществляется по за-
явительному принципу и при наличии транспорта, за-
пись производится управделами исполкомов.
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НОВОСТИ

РЕКЛАМА

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

В убийстве пятимесячно-
го мальчика признан ви-
новным 31-летний жи-
тель г. Барановичи. По 
решению суда имен-
но он сбросил ребенка с 
балкона. Сам горожанин 
свою вину отрицает.

Трагедия, произошедшая 
в ночь на 17 мая в общежитии 
по улице Текстильной, ста-
ла самым резонансным пре-
ступлением 2014 года. С бал-
кона пятого этажа сбросили 
пятимесячного ребенка, ко-
торый  от полученных травм 
умер на месте происшествия. 
В момент трагедии мать ма-
лыша отсутствовала: она уе-
хала с подругой за спиртным, 
оставив маленького сына с 
нетрезвым приятелем.

«У МЕНЯ ВОЗНИКЛА 
МЫСЛЬ, ЧТО 
МАЛЫША МОГЛИ 
СБРОСИТЬ»

Картина того, что про-
изошло в ту роковую май-
скую ночь, покрыта мраком 
пьяного беспамятства. Точ-
но известно, что вечером к 
горожанке, живущей в об-
щежитии, приехала крест-
ная ее пятимесячного сына. 
Подруги выпили, затем хо-
зяйка комнаты позвонила 
своему знакомому и пригла-
сила его в гости. Знакомый, 
который к тому моменту 
также был «немного пьян», 
приехал. Троица выпила 
две бутылки водки и бутыл-
ку шампанского, после чего 
женщины решили съездить 
за «добавкой». Около полу-
ночи горожанка, прихватив 
старшую 7-летнюю дочь, уе-
хала вместе с кумой на так-
си за спиртным в микрорай-
он Боровки. Малыша, ко-
торый в тот момент спал в 
кроватке, оставили на по-
печении мужчины, кото-
рый, как он сам утверждал 
в суде, был настолько пьян, 
что прилег на диван и уснул.

Когда горожанка вер-
нулась домой, знакомый 

Суд. Вынесен приговор по громкому преступлению, 
потрясшему город, – убийству пятимесячного ребенка

За убийство ребенка – 
15 лет тюрьмы

спал, а ребенка в кроват-
ке не было. На вопрос, где 
ее сын, мужчина ничего по-
яснить не мог, лишь твер-
дил, что ребенка забрал не-
известный. Женщина обе-
жала соседей, спустилась 
к вахтеру, но никто ничего 
не видел. Только соседка по 
блоку сказала, что слышала 
крик ребенка, которого кто-
то нес по коридору.

Приехавшие по вызо-
ву милиционеры обнаружи-
ли тело мальчика на газоне 
примерно в 14 метрах от сте-
ны общежития. Идею обойти 
здание подсказала правоох-
ранителям крестная малыша.

– Когда мы искали ре-
бенка, я вышла покурить на 
балкон и увидела внизу что-
то белое. Тогда у меня воз-
никла мысль, что малыша 
могли сбросить, и я сказала 
об этом милиционеру, – по-
яснила горожанка.

Нетрезвый гость был за-
держан. В тот момент и мать 
погибшего ребенка, и ее 
знакомая были уверены, что 
именно он убил мальчика. 

– Больше некому было 
это совершить, ведь в ком-
нате оставались только он и 
ребенок, – отметила на суде 
крестная мальчика. – Правда, 
сейчас я в этом не уверена…

«Я НЕ МОГ ЭТОГО 
СДЕЛАТЬ!»

Подозреваемого отвез-
ли на освидетельствование 
(результат – 1,5 промилле), 
а затем в ГОВД. Спустя сут-
ки после задержания 31-лет-
ний горожанин написал явку 
с повинной, где описал вер-
сию произошедшего: с ре-
бенком на руках вышел по-
курить на балкон, оступил-
ся и уронил малыша. Поз-
же отказался от нее и рас-
сказал следователю другую 
историю: ему «привиделся 
гуманоид», которого он ис-
пугался и решил выбросить. 
При этом отметил, что после 
ДТП, в которое он попал не-
сколько лет назад, у него уже 
случались провалы в памяти  
и возникали видения.

На суде обвиняемый от 

этих показаний отказался и 
сказал, что вину не признает. 

– Я был растерян. Я рыл-
ся в своем мозгу, пытался 
вспомнить и представить, 
как все могло произойти. Но 
я не мог этого сделать! Я все 
выдумал! – заявил он.

Мужчина утверждал, что 
не брал ребенка на руки, по-
тому что никогда не берет 
таких маленьких детей – бо-
ится уронить. Откуда взя-
лись на подгузнике и носоч-
ках погибшего малыша ча-
стички волокон его джин-
сов, которые обнаружили 
эксперты, горожанин пояс-
нить не смог.

«ДОКАЗАТЕЛЬСТВ 
ДОСТАТОЧНО»  

Несмотря на то, что об-
виняемый отказался от 
своих показаний, данных 
во время предварительно-
го расследования, на взгляд 
гособвинения, виновность 
жителя г. Барановичи была 
доказана. 

Как пояснил Александр 
Жешко, заместитель началь-
ника отдела прокуратуры Бре-
стской области, его убежде-
ние основано на тех доказа-
тельствах, которые были рас-
смотрены в суде: признатель-
ные показания обвиняемого, 
данные во время расследова-
ния, результаты судебно-ме-
дицинских экспертиз, показа-
ния свидетелей. 

– Обвиняемый очень гра-
мотно выстроил линию за-
щиты: сначала утверждал, что 
якобы сделал это случайно, 
затем, когда понял, что такое 
объяснение не «прокатит», ре-
шил «закосить» под дурачка. 
Но экспертиза признала его 
вменяемым, и, чтобы избе-
жать уголовного наказания, 
ему ничего не оставалось, как 
отказаться от своих показа-
ний и заявить в суде, что свою 
вину он не признает, – отме-
тил гособвинитель. – Виновен 
ли этот молодой человек? Я 
уверен, что да.

«НАШЛИ 
«СТРЕЛОЧНИКА»

Защитник обвиняемо-

го отметила, что в деле по 
убийству ребенка, больше 
вопросов, чем ответов. Цель 
и мотив преступления – не 
установлены.

– Кто же, кроме него – 
вот основная позиция след-
ствия, и под нее все подстра-
ивалось. Есть жертва и есть 
мой подзащитный – боль-
ше ничего никому не нужно. 
Кому принадлежат неиден-
тифицированные отпечатки 
пальцев? Куда делись бутыл-
ки от спиртного? Что в них 
было? Что еще, кроме алко-
голя, было в крови моего под-
защитного? Почему никто не 
поинтересовался этим? – сы-
пала вопросами адвокат.

По ее мнению, следствие 
проведено не в полном объ-
еме и достоверно не уста-
новлено, кто совершил пре-
ступление. 

– В деле только пред-
положения! Одна из сви-
детельниц заявила: «Не он 
должен сидеть, а она», и 
указала на мать ребенка. 
Так почему мы не предпо-
лагаем, что тут может быть 
вина матери или ее знако-
мой? Нашли «стрелочника» 
и все, а достоверных и объ-
ективных доказательств 
нет, – отметила на суде ад-
вокат.

ВЕРДИКТ СУДА
Судебная коллегия Бре-

стского областного суда 
под председательством су-
дьи Николая Григоровича 
26 января признала жителя 
г. Барановичи виновным по 
п. 2 ч. 2 ст. 139 УК РБ (убий-
ство заведомо малолетне-
го, находящегося в беспо-
мощном состоянии) и при-
говорила его к 15 годам ли-
шения свободы с отбыва-
нием наказания в исправи-
тельной колонии усиленно-
го режима. Кроме того, суд 
обязал горожанина возме-
стить матери ребенка 70 
миллионов рублей мораль-
ного вреда. 

Приговор не вступил 
в законную силу и может 
быть обжалован в Верхов-
ном суде РБ.

 І СПРАВКА «IP». УБИЙСТВО В ОБЩЕЖИТИИ НЕ ЕДИНСТВЕННЫЙ СЛУЧАЙ, КОГДА МАЛЕНЬКИЕ ДЕТИ СТАНОВИЛИСЬ ЖЕРТВОЙ 
ЧУДОВИЩНЫХ ПРЕСТУПЛЕНИЙ. В ДЕКАБРЕ 2013-ГО ГОРОЖАНКА ЗАДУШИЛА ПОЛУГОДОВАЛУЮ ДОЧКУ, ПОСЛЕ ЧЕГО ПЫТАЛАСЬ ПО-
КОНЧИТЬ ЖИЗНЬ САМОУБИЙСТВОМ. ЖЕНЩИНУ ПРИЗНАЛИ НЕВМЕНЯЕМОЙ. В 2010 ГОДУ ЖЕРТВАМИ ПРЕСТУПЛЕНИЙ В БАРАНО-
ВИЧСКОМ РЕГИОНЕ СТАЛИ СРАЗУ ДВОЕ МАЛЫШЕЙ. ПЯТИМЕСЯЧНУЮ ДЕВОЧКУ, КОТОРАЯ ЗАПЛАКАЛА НОЧЬЮ, ДО СМЕРТИ ИЗБИЛ 
ПЬЯНЫЙ ДРУГ ОТЦА. МУЖЧИНУ ПРИГОВОРИЛИ К 17 ГОДАМ ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ. А В ОДНОЙ ИЗ ДЕРЕВЕНЬ РАЙОНА МНОГОДЕТНАЯ 
МАТЬ УБИЛА НОВОРОЖДЕННОГО СЫНА. СУД ПРИГОВОРИЛ ЖЕНЩИНУ К 8 ГОДАМ ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ.

Анна КИЛАТ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

В ночь на 21 января неизвестные 
разбили стекла в четырех новых 
автомобилях Geely, принадлежащих службе 
такси «Апельсин».

Хулиганство было совершено на стоянке АЗС «Тат-
нефть» на ул. Кирова. По словам руководства службы 
такси, ущерб составил около 12 млн рублей. 

– Машины новые, 2015 года выпуска. Приобрели 
их в автосалоне 17 января, – рассказали в службе так-
си. – Поставили на учет 20-го числа, оставили на сто-
янке. Той же ночью на них «напали» неизвестные.

В настоящее время машины уже отремонтирова-
ны и на днях приступят к работе.

Хулиганов пока не нашли. Руководство служ-
бы такси «Апельсин» просит всех, кто обладает 
достоверной информацией о случившемся, об-
ращаться по телефону такси 184 и обещает оче-
видцам вознаграждение в размере эквивалент-
ном 1000 у.е.

Милиция забрала с 
трассы обнаженную 
женщину
Анна КИЛАТ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Инцидент произошел 26 января вблизи д. Лесино.

По сведениям автомобилистов, ставших оче-
видцами необычного происшествия, молодая женщи-
на без одежды, с иконой в руках, ходила вдоль про-
езжей части трассы М1. Рядом с ней была 10-летняя 
девочка.

– Женщине на вид лет 25–30, внешне очень при-
влекательна, она ходила по дороге и обращалась к 
Богу за помощью. Девочка тоже была раздетой, толь-
ко слегка чем-то прикрыта. На обочине стоял их до-
рогостоящий автомобиль, – рассказал «IP» очевидец.

Проезжающие мимо водители притормаживали, 
но не останавливались, чтобы оказать помощь. Прав-
да, некоторые звонили и сообщали об этом в милицию.

По нашей информации, женщина с дочкой еха-
ли по автотрассе, у них закончился бензин. У матери, 
скорее всего, случился нервный срыв, она останови-
ла автомобиль, сняла одежду с себя и дочери и вы-
шла на дорогу.

Мать и дочь – минчанки. Женщина, по информа-
ции «IP», состоит на учете у психиатра. Она была до-
ставлена в психоневрологический диспансер, а де-
вочка – в городскую больницу. Ребенок не пострадал, 
девочка пожаловалась лишь на переохлаждение.

Повредили 
автомобили такси

Около 11.10 25 октября 2014 года вблизи автобусной 
остановки «Стадион» в результате резкого торможения 
маршрутного автобуса №7, двигавшегося к перекрестку 
ул. Ленина – Баранова, упала пассажирка, которая полу-
чила телесные повреждения. 
Очевидцев происшествия просят обратиться в ОГАИ Ба-
рановичского ГОВД (ул. 50 лет ВЛКСМ, 1) или позвонить 
по тел. 102.

ИЩУТ СВИДЕТЕЛЕЙ
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[1+1=4] в спортивном супермаркете MySport

В магазине представлены толь-
ко оригинальная обувь, одежда и 
инвентарь от крупнейших миро-
вых спортивных производителей –  
Puma, Asics, Umbro, Adidas, 
Nike, Reebok, NorthFace, 
Jack Wolfskin, Speedo, 
Catmandoo, Salomon, 
Kettler, Select, Mikasa, 
Regatta, NewEra, Joma. Пря-
мые контракты с производителя-
ми на 100% обеспечивают подлин-

ность и качество продукции.
Кроме этого, внутри спортивного 
супермаркета MySport расположе-
на фирменная секция компании 
Columbia. Columbia – крупнейший 
в мире производитель техноло-
гичной обуви, одежды и товаров 
для активного отдыха. Технологии, 
применяемые Columbia, обеспечи-
вают защиту от воды и снега, гря-
зи и непогоды, жары и холода.
   

 ООО «ГоуСпорт»  УНП 591012745

К

C 23 по 29 января в спортивном супермаркете MySport и 
фирменной секции одежды и обуви Columbia (Баранови-
чи, ТЦ «Сити», пер. 1-ый Советский, 1, первый этаж) – при 
покупке любых ДВУХ единиц обуви или одежды – еще 
ДВЕ Вы получаете БЕСПЛАТНО. Подробности акции в ма-
газине. В дополнение к этому все цены в магазине зафик-
сированы по состоянию на 1 декабря 2014 года.

MySport – мультибрендовый спортивный супермаркет.

СПОРТИВНЫЙ СУПЕРМАРКЕТ 
MYSPORT
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Братья наши меньшие. Наказать за жестокое обращение с 
животными зачастую невозможно из-за людского безразличия

«Животное заявление в 
милицию не напишет»
Анна КИЛАТ
NEWS@INTEX-PRESS.BY 

В Беларуси ввели уголовную 
ответственность за жестокое 
обращение с животными. За 
причиненные увечья братьям 
меньшим живодерам грозит до 
одного года лишения свободы. 

Новая статья Уголовного кодек-
са Беларуси звучит так: жестокое 
обращение, которое привело к ги-
бели или увечью животного, совер-
шенное из хулиганских, корыстных, 
иных низменных побуждений либо 
в присутствии заведомо малолет-
него, наказывается общественными 
работами, или штрафом, или испра-
вительными работами на срок до од-
ного года, или арестом. За то же дей-
ствие, совершенное повторно или 
группой лиц, можно получить на-
казание в виде ареста, или ограни-
чения свободы на  срок до одного 
года, или лишения свободы на тот 
же срок. Статья вступила в силу с 27 
января. 

До этого за подобные престу-
пления существовала только адми-
нистративная ответственность – 
штраф от 10 до 30 базовых величин 
или административный арест.

КТО ИХ ЗАЩИТИТ?
– То, что государство задумыва-

ется об этой проблеме, – уже хоро-
шо, – говорит председатель обще-
ственного объединения защиты жи-
вотных «Милосердие» Ирина Алек-
сандрович. – Возможно, человека в 
такой ситуации остановит возмож-
ное лишение свободы.

Но чтобы наказание вступило 
в силу, дело должно дойти до суда. 
Для этого необходимо заявление 
свидетеля, ставшего очевидцем из-
девательств над животным, а также 
весомые доказательства вины пред-
полагаемого человека. 

– К сожалению, люди зачастую 
не идут писать заявление, даже если 
у них на глазах убили животное, 
– рассказывает Ирина. – Почему? 
Причины разные бывают: не хочется 
заниматься бумажной «волокитой», 
боятся проблем с человеком, кото-
рого обвинят. Недавно был случай, 
когда работник одного из городских 
предприятий стал свидетелем того, 
как его начальник расстрелял собак 
и щенков, живших на территории, и 
закопал, когда они еще были живы. 
Он был возмущен, но писать заявле-

ние побоялся – чтобы не уволили. И 
это не единственный случай, когда 
люди сами боятся пострадать, встав 
на защиту животных. Но кто тогда 
защитит? К сожалению, права голо-
са у братьев наших меньших нет.

ОДНОГО ЛИШЬ 
ЗАЯВЛЕНИЯ МАЛО

Хотя и заявления в милицию не-
достаточно для того, чтобы живоде-
ра наказали. В конце прошлого года 
«IP» писала о том, как житель Бара-
новичей Валерий подобрал почти в 
самом центре города кошку с пуле-
выми ранениями. Несмотря на все 
старания Валерия и врачей, живот-
ное спасти не удалось.

 – Я написал заявление в мили-
цию. Отнес им резиновую пулю, ко-
торую достал из ее тела, – рассказал 
мужчина. 

Сотрудники милиции подтвер-
дили, что в кошку стреляли из пнев-
матического оружия. 

Но найти виновника так и не уда-
лось. Не было свидетелей. 

– Мне кажется, проблема в на-
шем воспитании и устаревшем об-
разе мышления. «Моя хата с краю, 
ничего не знаю» – эта позиция 
должна остаться в прошлом веке. 
Я жил в Европе, и хочу сказать, что 
нам многому можно поучиться у 
других стран. Там взаимопомощь и 
человеческое отношение ко всему 
живому – норма. И не важно, о лю-
дях мы говорим или о братьях на-
ших меньших. Если в сознании че-
ловека заложена любовь и состра-
дание к живым существам, то разде-
ления на человек-животное у него в 
принципе не будет, если кто-то по-

страдал и нуждается в помощи, – 
считает Валерий.

В милиции говорят, что все по-
добные заявления обязательно рас-
сматриваются и меры по поиску ви-
новных предпринимаются. В случае 
с расстрелянной кошкой работни-
ки милиции пытались найти дока-
зательства и виновника преступле-
ния, но им не удалось.

– Понимаете, нам бы в первую 
очередь о людях позаботиться. Это 
наша первоочередная задача. В 
случае с кошкой не было свидете-
лей преступления. Поэтому найти 
преступника не получилось, а «ко-
пать» глубже без каких-либо дока-
зательств не было возможности, – 
пояснили сотрудники милиции.

СБИЛ НА ДОРОГЕ И… УЕХАЛ
По словам Ирины, жестокое обра-

щение с животными – очень широ-
кое понятие и оно не ограничивается 
только трактовкой уголовного кодек-
са. Это и случаи, когда домашнее жи-
вотное не кормят или не выгуливают, 
выбрасывают на улицу, когда на до-
роге сбивают животное, а водители и 
прохожие не останавливаются.

– Мы недавно приютили собаку, 
которую автомобиль сбил на до-
роге в районе центрального рын-
ка. Водитель даже не остановил-
ся. Мимо проходили люди, никто 
не захотел помочь. И таких случа-
ев в городе много. Люди проявля-
ют безразличие, в милицию не об-
ращается никто. Соответственно, и 
до суда дело не доходит. Какое бы 
наказание государство ни ввело, 
применить его во многих случаях 
невозможно просто из-за людского 
безразличия. 

ВОСПИТЫВАТЬ 
СОСТРАДАНИЕ С ДЕТСТВА

По мнению Ирины, воспитать 
человека, способного на состра-
дание к живому существу, гораздо 
важнее любого, даже самого суро-
вого наказания.

– Такие качества должны быть 
воспитаны с детства. Если челове-
ка просто наказать за жестокость, 
он будет бояться наказания, но 
ведь это не заставит его любить 
животных и вряд ли сделает его 
добрее по отношению к другим 
живым существам.

РЕКЛАМА

Гуманна ли наша эвтаназия?
Еще одна проблема, над которой бьются зоозащитники и на которую 
просят обратить внимание властей, – способы умерщвления в неко-
торый ветлечебницах. По словам зоозащитников, ее не везде прово-
дят с применением наркоза. О чем им время от времени сообщают 
очевидцы.
– Разве назовешь это эвтаназией? Ее ведь у нас в городе проводят 
без наркоза! Животное чувствует удушье, у него идет пена изо рта. 
Так и умирает, – рассказывает Ирина Александрович, председатель 
общественного объединения защиты животных «Милосердие». 
По ее словам, препарат, который при этом животному вводят, ис-
пользовать без наркоза нельзя. 
Зоозащитники обращают внимание на эту проблему и требуют ее 
решить.
– Мы в курсе, каким препаратом умерщвляют животных. И в инструк-
ции по его применению четко прописано, что животное на момент 
эвтаназии должно находиться под действием снотворного или в бес-
сознательном состоянии, то есть в коме. Если животное в сознании, 
то оно умирает в муках, – отмечает Ирина Александрович.
Ирина считает, что эвтаназия без наркоза – нарушение прав живот-
ных, и хочет обращаться в прокуратуру.

 І КСТАТИ. В 2014 ГОДУ В БАРАНОВИЧАХ ПРО-
ШЛО ВСЕГО ОДНО СУДЕБНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ПО ДЕЛУ О 
ЖЕСТОКОМ ОБРАЩЕНИИ С ЖИВОТНЫМИ. МУЖЧИНА 
ЗАДУШИЛ СОБАКУ СВОЕЙ ЖЕНЫ, ПОСЛЕ ЧЕГО ЗАПЛА-
ТИЛ ШТРАФ – 3 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ.

С 27 января 2015 года животных от жестокого обращения защищает не 
только административный, но и Уголовный кодекс. 
 ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY 

На реке Мышанка и озе-
ре возле деревни Дома-
шевичи Барановичско-
го района задержаны 
браконьеры. Мужчины 
даже не успели словить 
рыбу: один рыбак полу-
чит штраф за то, что со-
бирался расставить сети 
в приготовленных лун-
ках, а другой – за попыт-
ку выловить рыбу запре-
щенным орудием. 

Житель Барановичско-
го района был задержан со-
трудниками Барановичской 
инспекции охраны живот-
ного и растительного мира 
на озере Домашевичское 20 
января. Инспекторы еще из-
далека заметили, как муж-
чина на льду размахивает 
топором. 

– Сначала рыбак попы-
тался убежать, но мы его 
поймали, – рассказал «IP» 
госинспектор Баранович-
ской межрайонной инспек-
ции охраны животного и 
растительного мира при 
президенте РБ Олег Слизюк. 

На месте были обнару-
шены сети. Браконьера, так 
и не успевшего их разло-
жить, ждет штраф, размер 
которого установит суд. За 
подобное правонарушение, 
которое квалифицируется 
как «покушение на добычу 
рыбы», предусмотрены де-
нежные выплаты от 20 до 50 
базовых величин.

Еще одного браконьера, 
который не успел добыть 
рыбу запрещенным оруди-
ем лова, поймали на реке 
Мышанка. Житель Бара-
новичского района пытал-
ся выловить рыбу с помо-
щью тройного крючка без 
наживки, так называемого 
живодера. За это ему грозит 
штраф от 20 до 50 базовых 
величин.

Браконьеры 
заплатят 
за рыбу, 
которую 
не успели 
поймать

ОБСУДИТЬ НОВОСТИ 

г. Барановичи вы можете 

на нашем сайте INTEX-PRESS.BY
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ТВ. Телеканал ТНТ вновь возвращается в Беларусь. Об этом было сообщено в пресс-ре-
лизе холдинга «БелМузТВ», на базе которого будет работать телеканал ТНТ International.  
Сетка вещания будет формироваться на базе контента российского телеканала ТНТ-
Comedy (международной версии телеканала ТНТ). Белорусам обещают показывать се-
риалы, юмористические и развлекательные проекты: Comedy club, Comedy Women, 
Stand Up, «Физрук», «Интерны», «Универ», «Дом-2» и другие.

Анна РОМАНОВА-КОЛОСОВСКАЯ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

Банки отменяют лимиты по расчету рублевыми карточка-
ми за пределами Беларуси, а в обменниках кроме валюты, 
которую сдает население, стали продавать и купленную 
на бирже.

Снять валюту с рублевой карточки в большинстве банкоматов 
города 27 января все еще было  нельзя, а вот рассчитаться по этой 
карточке за границей – уже можно. 

На прошлой неделе банки начали снимать ограничения или 
увеличивать суммы по расчету рублевыми карточками за преде-
лами Беларуси. Так, например, с 21 января полностью отменен ли-
мит для владельцев пластиковых карточек ОАО «Паритетбанк», с 
23 января – для владельцев карточек ОАО «Банк Москва-Минск». 

Кроме этого, некоторые банки стали продавать валюту, ку-
пленную на бирже.

– В конце прошлой недели в банк начали поступать валютные 
подкрепления. Каждый день суммы разные, но в целом ситуация 
стабилизируется. Например, сегодня (27 января. – Авт.) валюта це-
лый день была в свободной продаже, – сообщил «IP» заместитель 
начальника отдела розничного бизнеса центра банковских услуг 
ОАО «БПС-Сбербанк» Алексей Бабонов.

В ОАО «Банк БелВЭБ» валюта стала поступать с 26 января. По словам 
управляющей отделением банка Галины Борисик, ситуация на валют-
ном рынке улучшается, очереди за валютой постепенно уменьшаются.

В ОАО «Паритетбанк» сказали, что небольшие валютные под-
крепления в банке для продажи населению были еще с начала года.

– Сколько валюты мы продаем – коммерческая тайна. Хотя 
пока не полностью удовлетворяем спрос населения, но можем 
сказать, что последние два дня нам выделяют значительно боль-
ше валюты, чем раньше, – рассказали в банке. 

Информацию о том, что в обменниках постепенно появляется ва-
люта, подтвердили и в других отделениях. Среди всех, с кем удалось 
связаться, только в отделении ОАО «Беларусбанк» 27 января сказа-
ли, что все еще продают только ту валюту, которую сдает население.

Несмотря на то, что ситуация в обменниках улучшается, валю-
ту в Барановичах пока можно купить с трудом и, как утверждают 
кассиры, вероятнее сделать это утром. Так, вечером 27 января в 
большинстве обменников продавали лишь то, что сдавали люди. 
В то же время корреспонденту «IP» удалось найти 1000 долларов 
в обменнике ОАО «Банк БелВЭБ», 500 евро – в ЗАО «Трастбанк», а 
в ОАО «Белагропромбанк» предложили купить российские рубли.

Ольга ШУМАНСКАЯ
OLGA@INTEX-PRESS.BY

Продажи падают, дебитор-
ская задолженность растет, но 
малый бизнес пытается сохра-
нить оптимизм. 

Представители малого бизнеса 
г. Барановичи говорят, что в янва-
ре продажи упали в несколько раз 
по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года. Одни ИП  
продлевают сезонные отпуска на 
февраль, другие сокращают ассор-
тимент и расходы. 

– Январь – традиционно вялый 
месяц, но уже к его концу обыч-
но появляются заказы на февраль. 
В этом же году пока тишина, поэ-
тому я планирую продлить отпуск 
еще на один месяц, –  рассказыва-
ет Сергей Дубешко, оказывающий 
услуги по внутренней отделке. 

По его словам, разрешение 
поднимать цены на сырье и мате-
риалы, поступающие не из стран 
Евразийского экономического со-
юза, не меняет ситуацию:

– Даже по старым ценам ни-
кто ничего не заказывает, поэтому 
смысла в их поднятии я не вижу.

Сергей Дубешко рассказал, что 
и другие представители малого 
бизнеса, работающие в его нише,  
видят дальнейшие перспективы 
весьма туманно. 

Затрудняется спрогнозиро-
вать работу на год и Павел Силюк,  
директор ООО «Текстильтрейд-
групп», которое занимается оп-
товой и розничной торговлей по-
стельного белья: 

– Объемы продаж по сравне-
нию с этим же периодом прошло-
го года сократились примерно раз 
в пять, – говорит директор. 

Он считает причиной такого 
спада резко снизившуюся поку-
пательную способность горожан. 
Поэтому его фирма работает над 
сокращением ассортимента то-
варов премиум-класса, расшире-
нием спектра доступных товаров, 
а также сокращением транспорт-
ных расходов и затрат на рекламу. 
Однако, несмотря на спад продаж, 
фирма не собирается уходить в 
отпуск:

 І КСТАТИ. ВО ВТОРНИК, 27 ЯНВАРЯ, МИНТОРГ, ССЫЛАЯСЬ НА СТАГНАЦИЮ 
РЫНКА, ОБЪЯВИЛ О ВОЗМОЖНОМ ПЕРЕСМОТРЕ СРОКА РЕАЛИЗАЦИИ ТОВАРОВ БЕЗ 
СПЕЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ. РАССМАТРИВАЮТСЯ ТРИ ВАРИАНТА НОВОЙ ДАТЫ: 
ДО 31 ДЕКАБРЯ 2015 ГОДА, ВТОРОЙ СРОК – 1 АПРЕЛЯ 2016 ГОДА, И ТРЕТИЙ ВА-
РИАНТ – ДО ПОЛНОЙ РАСПРОДАЖИ. 

Валюта возвращается 
в обменники

Бизнес. Барановичские предприниматели: 
«Живем, как в сказке «Чиполлино»

Как выживает малый 
бизнес

– Мы сотрудничаем с многими 
крупными организациями, кото-
рые делают заказы к 8 Марта. Не-
которые из них заказывают подар-
ки уже в середине февраля, поэто-
му мы будем работать, – объясня-
ет собеседник.

КРИЗИС УСУГУБЛЯЮТ 
ПРОБЛЕМЫ ДРУГИХ СТРАН

Даже те представители малого 
бизнеса, чья работа традицион-
но не активна зимой, говорят, что 
уже ощутили на себе последствия 
экономического спада. 

– У нас планируемая зимняя 
спячка, хотя, конечно, отличия 
есть. Например, оплата по долгам. 
За те работы, которые мы сдела-
ли в конце прошлого года, очень 
многие заказчики нам не заплати-
ли, и нет возможности эти день-
ги вернуть. Что-то подобное было 
в прошлом году, но в более мяг-
кой степени, – говорит Дмитрий 
Острога, директор ЧУП «Гласс-ма-
стер», занимающегося производ-
ством окон, дверей и другой про-
дукции. 

Собеседник рассказал, что, в 
связи с экономическими трудно-
стями, ЧУП ставит себе задачей 
замену поставщиков. Например, 
по возможности заменить евро-
пейских поставщиков на россий-
ских, так как их товар, в связи с 
падением курса рубля подешевел. 
Он считает, что этот кризис пере-
жить будет сложнее, чем преды-
дущие. 

В те кризисные моменты, ко-
торые мы переживали раньше, по 
крайней мере в соседних странах 
все было в порядке, а теперь со 
всех сторон проблемы, это будет 
усугублять ситуацию. 

ЕСЛИ ПРИЖМУТ – УЕДУ
Многие предприниматели Ко-

оперативного рынка г. Баранови-
чи вошли в «мертвый» сезон еще 
в декабре ушедшего года. Неко-

торые из них говорят, что прода-
жи остановились, так как люди 
почти перестали ходить на ры-
нок.

Проходя по рядам, можно за-
метить закрытые роллеты, пока 
немного – два-три на ряд.  Од-
нако индивидуальные предпри-
ниматели говорят, что раньше за 
места шла борьба, теперь же все 
чаще можно увидеть объявления 
о продаже.   

– Налог заплати, аренду за-
плати,  соцзащиту заплати, а при-
были нет. В итоге работа стано-
вится убыточной, – объясняет 
предприниматель Наталья.

Главная же тема, которая сей-
час тревожит ИПэшников, это 
запрет реализации остатков то-
варов легпрома без документов 
техрегламента Таможенного со-
юза с 1 марта. Предприниматели  
называют эти документы лишни-
ми и говорят, что если сертифи-
кация и нужна, то на отдельные 
виды продукции, например, дет-
скую одежду, но явно не на весь 
товар. 

– Если прижмут окончатель-
но, я закрываюсь и уезжаю в дру-
гую страну. У нас без войны насе-
ление сократилось почти на мил-
лион и деньги обесценились в 
миллионы раз. Работать здесь не 
хочется, – сказал индивидуаль-
ный предприниматель, пожелав-
ший остаться неназванным, про-
должая, – все зажимается. Почи-
тайте сказку Джанни Родари «Чи-
поллино», там об этом написано: 
«Они стали меньше дышать, вве-
дем налог на осадки!». 

Несмотря на все это, боль-
шинство собеседников  старают-
ся смотреть на ситуацию пози-
тивно, сохранять оптимизм и на-
дежду на завтрашний день, вы-
сказываясь в стиле: «эту ситуа-
цию надо пережить» и добавляя 
что-то вроде: «не первый раз та-
кое происходит в нашей стране». 

Коопера-
тивный 
рынок 27 
января. 
Картина, 
когда по-
купателей 
меньше, 
чем про-
давцов, 
по словам 
предприни-
мателей, со-
храняется 
даже в вы-
ходные.
ФОТО: ДМИТРИЙ МА-

КАРЕВИЧ, «INTEX-

PRESS»

В банках обещают, что в ближайшее время валюта появится в 
свободном обращении.
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

«Основная проблема – разделение валютного рынка на 
две части»

Вадим Иосуб, финансовый аналитик «Альпари»:

 –  В последнее время мы слышим много сообщений и от властей, и от 
представителей отдельных банков о том, что ситуация на валютном 
рынке успокаивается. Но пока эти заявления есть, а иностранной ва-
люты в обменниках нет, по крайней мере, найти ее достаточно слож-
но. А улучшение ситуации нужно оценивать по фактам. Сегодня ос-
новная проблема – это искусственное разделение валютного рынка 
на две части – на биржевой рынок и на рынок наличный. Спрос насе-
ления не попадает на биржу, а одна из веских причин этого – наличие 
рекомендаций коммерческим банкам выставлять курсы в обменниках 
плюс-минут 2% от официально курса Нацбанка. Как следствие, банки 
не рискуют покупать много валюты с целью продажи, ведь на следую-
щий день курс на бирже может значительно подскочить и банкам при-
дется потратить больше денег на покупку валюты, чем они заработа-
ли на ее продаже. Пока будет существовать это искусственное разделе-
ние, будут существовать проблемы на валютном рынке.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА
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МЕДИЦИНА

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

В зимнюю пору люди боле-
ют чаще, чем летом. И дело не 
только в простуде и гриппе, в 
это время года обостряются и 
другие заболевания. Какие бо-
лезни могут дать о себе знать в 
холода, Intex-press рассказали 
барановичские медики.

БЕСПОКОЙНОЕ СЕРДЦЕ
Наиболее уязвимы к минусо-

вой температуре, а также к рез-
ким переходам от морозов к от-
тепели и обратно люди, страда-
ющие сердечно-сосудистыми за-
болеваниями. Как рассказал Дми-
трий Лесничий, заведующий 3-м 
терапевтическим отделением Ба-
рановичской центральной поли-
клиники, у таких пациентов уча-
щаются приступы стенокардии и 
гипертонические кризы, обостря-
ется ишемическая болезнь. Люди, 
страдающие болезнью сердца, 
могут испытывать недостаток 
кислорода, поэтому им рекомен-
дуется по возможности  ежеднев-
но проводить на свежем возду-
хе по 30–40 минут, больше ходить 
пешком.

Также врачи напоминают о не-
обходимости соблюдать прием 
назначенных медпрепаратов.

– Лекарство нужно принимать 
согласно рекомендациям врача, 
регулярно, а не когда самочув-
ствие ухудшится, – отметил Дми-
трий Лесничий.
   
«СЛАБЫЕ» МЕСТА

В период сильных морозов 
обостряются хронические про-
блемы. О себе могут напомнить 
бронхит, бронхиальная астма, 
гайморит. Если нос и горло явля-
ются вашим слабым местом, ста-
райтесь в морозы прикрывать их 
шарфом, чтобы не дышать холод-
ным воздухом.

Зимой, по словам Юлии Гулец-
кой, терапевта Барановичской 
центральной поликлиники, обо-
стряются также заболевания мо-
чеполовой системы – уретрит, ци-
стит, пиелонефрит. Чтобы эти бо-
лезни не побеспокоили, необхо-
димо одеваться теплее, не садить-
ся на холодные скамейки, избе-
гать переохлаждений.

Зима – сезон усиления и рев-
матических болей. Больные ме-
ста надо согревать с помощью те-
плой одежды и согревающих ма-
зей, обеспечивающих приток кро-
ви к этим участкам. 

АЛЛЕРГИЯ НА… ХОЛОД
Испортить  настроение от про-

гулок в морозный день может хо-
лодовая аллергия: на коже появля-
ются красноватые высыпания, со-
провождающиеся шелушением и 
зудом. 

У взрослых такая аллергия 
чаще всего начинается с рук, а вот 
у детей, как отметила Светлана 
Ковалевская,  аллерголог УЗ «Ба-
рановичская детская городская 
больница», излюбленным местом 
для высыпаний является лицо. 

По словам Светланы Ковалев-
ской, холодовая аллергия – забо-
левание,  не относящееся к истин-
ной аллергопатологии, оно явля-
ется маркером других заболева-

ний: к примеру,  желудочно-ки-
шечного тракта, эндокринной си-
стемы, хронического заболевания 
горла, паразитарных болезней. По-
этому в лечении холодовой аллер-
гии важно установить и устранить 
причину, приводящую к развитию 
болезни. 

Зимой во избежание появления 
аллергической реакции рекомен-
дуется одеваться по сезону, мак-
симально закрывая кожу от холо-
да. Не стоит употреблять холод-
ные напитки и продукты. Перед 
выходом на улицу следует нанести 
на открытые участки тела жирный 
крем.

МЕРЗНУТ УШИ, МЕРЗНЕТ 
НОС

Одной из специфических бо-
лезней, которые провоцируются 
холодом, является обморожение. 
Риск отморозить уши или нос воз-
растает при высокой влажности и 
сильном ветре. Также обмороже-
нию, по словам Людмилы Жинге-
ровской, врача станции скорой и 
неотложной медицинской помо-
щи, способствуют тесная и влаж-
ная одежда и обувь, физическое 
переутомление, голод, длитель-
ное неподвижное пребывание на 
улице. 

Основное правило профилак-

тики обморожений – одежда и 
обувь должны быть из натураль-
ных материалов, одеваться сле-
дует по принципу «капусты» – в 
несколько слоев, не стоит забы-
вать о шапке, варежках, теплых 
носках. Отправляясь на прогулку, 
нужно воспользоваться специаль-
ными кремами для лица и рук. За-
мерзшие руки, советует врач, сле-
дует отогревать не похлопывани-
ем, а под мышками. 

– Находясь длительное время 
на морозе, необходимо следить за 
состоянием друг друга – если уши 
приятеля побелели, принимайте 
меры. После прогулки обязатель-
но и сами посмотритесь в зеркало 
– не изменился ли цвет кожи на 
щеках, носу, ушах, – подчеркнула 
Людмила Жингеровская.

Если видите лежащего на хо-
лоде человека, привлеките на по-
мощь окружающих, позвоните в 
службу 103 и оставайтесь с по-
страдавшим до приезда бригады 
скорой помощи. 

ВНИМАНИЕ – ГОЛОЛЕД!
Еще одна зимняя неприятность 

– гололедные травмы. Наиболее 
часто, по словам Игоря Морозова, 
заведующего травмпунктом Бара-
новичской городской больницы, в 
холодное время года регистриру-

ются переломы конечностей.
Падая, человек инстинктив-

но выставляет вперед руку и об-
рушивается на нее всем весом 
тела, что в большинстве случаев 
приводит к перелому лучевой ко-
сти. А неловко выставленная нога, 
особенно у женщин в обуви на ка-
блуке, может вылиться в перелом 
голеностопного сустава.

Чтобы минимизировать веро-
ятность падения на скользкой до-
роге, при движении нужно быть 
внимательным, смотреть под 
ноги. При ходьбе необходимо на-
ступать на всю подошву, но при 
этом ноги в коленях должны быть 
расслаблены и немного согнуты. 
Не рекомендуется держать руки в 
карманах – следует развести их в 
стороны для поддержания равно-
весия.

Если вы все-таки упали, то в 
случае сильной боли, отека, де-
формации необходимо обратить-
ся за медицинской помощью.

Здоровье. Чем опасны морозы и резкие перепады температур зимой?

Самочувствие в минус

Симптомы обморожения или переох-
лаждения

• потеря чувствительности или онемение кончиков пальцев, участков 
кожи; 
• ощущение покалывания или пощипывания; 
• побеление кожи, появление восковых пятен;
• возникновение волдырей, которые выглядят как при ожогах;
• озноб, «гусиная кожа», дрожание нижней челюсти, затруднение речи;
• сонливость: «сейчас лягу и прямо в снегу усну».

После неудачно-
го падения

НУЖНО: 
приложить к травмированно-
му месту холод – лед, заверну-
тый в полотенце, или смочен-
ное холодной водой полотен-
це. Это способствует уменьше-
нию отека и боли.

НЕЛЬЗЯ: 
при деформации конечности 
принимать обезболивающие 
таблетки, так как пострадавше-
му, возможно, придется давать 
наркоз, чтобы вправить вывих 
или перелом; растирать трав-
мированное место. 

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

В прошлом году более 
900 жителям нашего го-
рода и района был постав-
лен диагноз «рак». Если 
по сравнению с 2013-м си-
туация не изменилась, то 
за последние 10 лет чис-
ло больных выросло при-
мерно на 25%.

Об особенностях мужских 
и женских онкозаболеваний, 
о факторах, воздействующих 
на развитие болезни, а также 
о том, почему не стоит опу-
скать руки, услышав столь 
страшный диагноз, накануне 
Всемирного дня борьбы про-
тив рака рассказал заведую-
щий Барановичским онколо-
гическим диспансером Лео-
нид Володкевич.

ПЕЧАЛЬНАЯ ПОБЕДА 
СИЛЬНОГО ПОЛА

Как показывает прошло-
годняя статистика, барано-
вичские мужчины болеют ра-
ком чаще, чем женщины: 482 
против 464.

Если у мужчин нашего ре-
гиона на первом месте по чис-
лу заболевших преобладает 
рак легких, то у женщин, по 
словам Леонида Володкеви-
ча, – рак молочной железы (см. 
график «Самые распростра-
ненные виды рака в Барано-
вичском регионе в 2014 году»). 

В ГРУППЕ РИСКА – 
КУРИЛЬЩИКИ 

Одним из главных факторов, 
способствующих развитию он-
козаболеваний, является куре-
ние. Как отмечает Леонид Во-
лодкевич, в группе риска по 
раку легких находятся  мужчи-
ны старше 60 лет, курильщики с 
10-летним стажем, выкуриваю-
щие  в день более пачки сигарет.

Впрочем, от этой пагуб-
ной привычки страдают не 
только легкие, с курением 
связаны и многие другие ло-
кализации рака: полость рта, 
гортань, желудок, молочная 
железа, почки, мочевой пу-
зырь и другие органы.

КСТАТИ. Скрининг рака молочной железы – это мам-
мография. Подобное обследование должны проходить 
один раз в два года женщины после 50 лет. В прошлом 
году в Барановичах маммографию прошли около двух 
тысяч женщин от 50 до 65 лет, у 11 был обнаружен рак 
молочной железы. 

Онкология. В Барановичском регионе у мужчин чаще выявляют рак 
легких, у женщин – рак молочной железы

«Самый коварный рак – 
запущенный»

– Я, конечно, не буду 
утверждать, что, если все 
бросят курить, рака не ста-
нет. Но то, что зависимость 
между курением и онколо-
гическими заболеваниями 
очень высока – факт, – по-
яснил заведующий онкодис-
пансером. 

Не менее важным является 
и образ жизни человека: режим 
дня, культура питания, физиче-
ская активность.

ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ 
РАСТЕТ

Если в прошлом году ситу-
ация по онкозаболеваниям в 
нашем регионе по сравнению 
с 2013-м не изменилась, то по 
сравнению с 2009 годом чис-
ло больных выросло на 10%, а 
за последние 10 лет – на 25%. 
По мнению собеседника, это-
му способствует ряд обстоя-
тельств: увеличение продол-
жительности жизни (основная 
масса больных раком – жители 
региона в возрасте от 60 лет), 
доступность медицины, появ-
ление современной аппарату-
ры, улучшение уровня диагно-
стики. 

– Сегодня техника позво-
ляет диагностировать опухоли 
на более ранних сроках. К тому 

же в медучреждениях прово-
дится скрининг – это когда це-
ленаправленно идет активный 
поиск людей с заболеванием, 
что также сказывается на уве-
личении количества больных, 
– отметил Леонид Володкевич. 

ГЛАВНОЕ ЛЕКАРСТВО – 
РАННЕЕ ВЫЯВЛЕНИЕ

Самый коварный рак – за-
пущенный, подчеркнул заве-
дующий онкодиспансером. 

Врач с грустью констатирует: 
люди практически не изме-
нили свою точку зрения в от-
ношении онкозаболеваний.

– Приходится слышать та-
кие фразы, что я вот, дескать, 
когда мимо вашего диспан-
сера проезжаю, даже голову 
в другую сторону отворачи-
ваю. Но ведь если закрывать 
глаза на проблему, она никуда 
не исчезнет, – рассуждает он. 
– Сегодня рак – это болезнь, с 

которой живут. При таком ди-
агнозе, каким бы страшным 
и ужасным он ни казался, не 
надо складывать руки и ждать 
смерти. Нужно бороться до 
последнего. Тем более что 
сейчас делается очень мно-
гое, чтобы если не полностью 
вылечить, то хотя бы остано-
вить процесс. Не раз случа-
лось: человек, казалось, уже 
все, не поднимается, а прове-
ли химиотерапию, смотришь 
– он уже двигается, и свету 
рад, и у больного, и у родных 
появляется надежда. 

Чем раньше будет обнару-
жена опухоль и начнется ле-
чение, тем больше шансов на 
выздоровление. Поэтому Ле-
онид Володкевич советует не 
ждать какого-то «звоночка»  
от организма, а своевремен-
но проходить медицинский 
осмотр.

– Наши люди относятся к 
медосмотру как к какой-то 
повинности. А ведь человек 
в первую очередь должен по-
нимать, что это ему надо, – 
подчеркнул он. – Ежегодно 
сделанные анализы крови и 
мочи, прохождение флюоро-
графии, посещение гинеко-
лога для женщин, УЗИ брюш-
ной полости – все это позво-
ляет предупредить или выя-
вить онкологическое заболе-
вание на ранних этапах.

20
0

9

20
10

20
11

20
12

20
13

39 911

17 928 18 181 17 854 17 569 17 063

42 034 42 316 43 235 44 010

Заболеваемость населения злокаче-
ственными новообразованиями в РБ 
(число пациентов с впервые установлен-
ным диагнозом), по данным Белстата

Смертность населения от злокачествен-
ных новообразований в РБ, по данным 
Белстата

РЕКЛАМА

ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Почему, по вашему мнению, растет количество 
заболеваний раком? Какие факторы этому 
способствуют?

Геннадий, ремонтник-из-
готовитель:

– Мы едим химию, одни 
нитраты. И вода у нас ужас-
ная, пьем гадость. Поэтому 
и болеем.

Алина, студентка:

– Думаю, у нас плохая ди-
агностика, а рак выявляет-
ся на 3–4 стадии. И других 
факторов много. Напри-
мер, в одной деревне не-
давно могильник раскопа-
ли с ядохимикатами. Рань-
ше о нем никто не знал. 
Так и болеют люди, а при-
чину узнают потом.

Сергей, конвоир:

– Молодежь не придержива-
ется здорового образа жизни, 
дети рождаются с врожден-
ными патологиями. Тут и до 
онкологии недалеко. И от 
врачей много зависит. Неква-
лифицированные медработ-
ники не всегда правильно ле-
чат. Хотя самолечение по ин-
тернету еще хуже.

Ирина, в декретном отпуске:

– На здоровье человека влияет 
экология и уровень жизни. Наши 
люди экономят на питании, от-
дыхе, качественной медицине.

Александр, безработный:

– Это заболевание – состо-
яние общества. Чем оно 
более развито, тем больше 
болеют. Медицина, конеч-
но, лечит, но не в меру до-
зволенные препараты ино-
гда и калечат.

Наталья, пенсионерка:

– Это мировая проблема, 
болеют везде. Нельзя ска-
зать, что в Беларуси что-
то не так. И питание каче-
ственное, и медицина. Мне 
есть с чем сравнить: в Рос-
сии, например, все намно-
го хуже.

Опрос провела: Елена ЗЕЛЕНКО,
фото: Александр ТРИПУТЬКО

ПОГОДА. В среду, 28 января, в Барановичах ожидается облачная с прояснениями погода, воз-
можен кратковременный снег, местами туман, слабый гололед, на дорогах гололедица. Тем-
пература воздуха ночью –1/–6 градусов, днем –4/+1. 29 января днем на большей части региона 
кратковременный снег, мокрый снег, возможна слабая метель. В отдельных районах слабый 
гололед, на дорогах местами гололедица. Ветер южный – юго-западный 5–10 м/с, порывы до 
14 м/с. Температура воздуха ночью –2/–7, днем –3/+2 градуса.  
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ОБРАЗОВАНИЕ

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY 

«Когда я танцую – 
чувствую, что это 
самое лучшее занятие 
на земле… А когда 
пишу классное эссе 
или решаю тест на 
100%, уже кажется, 
что именно это – мое 
любимое дело». 

Одиннадцатиклассник 
гимназии №1 претенду-
ет на золотую медаль, по-
беждает в школьных олим-
пиадах, играет в театре, за-
нимается танцами и при 
этом находит время по-
сещать практически все 
городские мероприя-
тия и ездить на концер-
ты по всей стране. Илья 
Малафей рассказал «IP» о 
своих мечтах и о том, чего 
не хватает современной 
молодежи.

О ЛЮБИМОМ ДЕЛЕ
До школы я хотел стать 

пианистом, потом эко-
номистом, задумывал-
ся о международных от-
ношениях и журналисти-
ке. Сейчас хочу получить 

Наши люди. Барановичский школьник     
городе кипела, люди стали дружелюбнее,   

«Чтобы изменить  
нужно с себя»

Илья 
Малафей 
находит ин-
тересное во 
всем, чем 
занимается, 
и считает, 
что увле-
ченность 
поможет 
молодежи 
изменить 
мир. 
ФОТО: ДМИТРИЙ МА-

КАРЕВИЧ, «INTEX-

PRESS»

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY 

Школы г. Барановичи стали 
главным местом республиканско-
го эксперимента, проводимого 
Министерством образования. По 
его результатам примут решение, 
каким быть финансированию об-
разования страны.

С 1 января во всех школах г. Бара-
новичи, а также в отдельных школах 
других городов РБ проходит экспери-
мент по апробации подушевого и от-
раслевого финансирования: школы 
получат деньги в зависимости от числа 
учащихся, а некоторым учителям 
начнут, наконец, доплачивать за так 
называемые несвойственные функции. 

Почему именно наш город стал экс-
периментальным, в Министерстве обра-
зования пояснить не смогли. По словам 
Елены Соловей, начальника отдела об-
разования, спорта и туризма Барано-
вичского горисполкома, о новом финан-
сировании наших школ стало известно 
несколько лет назад.

– Минобразования предложило 
нам, и бывший председатель гориспол-
кома Виктор Дичковский дал добро. А 
уже в прошлом году стало точно из-
вестно, что барановичские школы пе-
рейдут на подушевое финансирова-
ние. Несколько месяцев мы подавали 
данные о наполняемости школ, Ми-
нистерство готовило необходимые 
документы, – рассказала «IP» Елена 
Соловей.

Пока в городских школах не знают, 
чего ожидать от нового финансирова-
ния, и просят повременить с коммента-
риями хотя бы пару месяцев. 

– Нам самим нужно разобраться, 
составить сметы, поработать по-ново-
му несколько месяцев, тогда сможем 
сказать, что это значит – подушевое 
финансирование, – сказал директор 
СШ №3 Александр Мартынов.

Заместитель председателя обще-
ственной организации «Таварыства 
беларускай школы» Тамара Мацкевич 
считает же подушевое финансирова-
ние хорошим стимулом для улучшения 
образования и создания конкуренции 
между школами.

– Администрации школ будут заин-
тересованы, чтобы как можно больше 
детей пришло именно к ним. Поэтому 
«слабые» школы начнут лучше рабо-
тать, вкладывать в повышение квали-
фикации своих учителей, а как резуль-
тат – хорошая успеваемость и образо-
ванность учеников, – сказала она.

ДЕНЬГИ – НА КАЖДОГО 
УЧЕНИКА

В декабре прошлого года Совет Ми-
нистров принял постановление №1199, 
согласно которому был установлен 
базовый норматив в размере 11 млн 
807,6 тыс. руб. Такая сумма рассчитана 
на содержание одного школьника в год.

Кроме того, в этом постановлении 
установлены коэффициенты для разных 
учреждений образования. Например, 
для старших классов гимназий уста-
новлен коэффициент 1,26, то есть на 
одного ученика  сумма от норматива 
в 11,8 млн вырастет на 26%, а вот для 
младшеклассников коэффициент – 
0,799, то есть на школьника 1–4 класса 
будет выделено менее 11 миллионов.

– Рассчитанный определенной 
школой норматив умножаем на число 
учащихся и получаем финансирование 
отдельной школы, – пояснила «IP» за-
меститель главного бухгалтера Софья 
Пытель. – Это хороший проект, ведь 
каждая школа получит определенную 
сумму, часть которой уйдет на зарпла-
ты, а часть – на обновление классов. А 
директор лучше знает, куда в первую 

очередь нужно потратить деньги.
Несмотря на изменение финанси-

рования школ, деньги на образование 
по-прежнему будут выделяться из го-
родского бюджета. В 2015 году на об-
разование запланировано 407 млрд 
руб., такую цифру озвучила началь-
ник финансового отдела горисполкома 
Елена Данилова на заседании горсо-
вета 23 декабря, однако пока не было 
официального публикования бюджета 
и цифра может немного измениться.

С учетом того, что пилотный проект 
финансируется только городом, в 
бюджете на текущий год значитель-
но снижены статьи расходов на капре-
монт.

– Мы ожидаем, что в этом году вы-
растет зарплата учителей, школы смогут 
обновить кабинеты (эти статьи пред-
усмотрены по пилотному проекту). Но 
по сравнению с прошлым годом денег на 
ремонт будет меньше. Надеемся, что на 
эти нужды мы получим дополнительное 
финансирование из области, – сказала 
«IP» Елена Соловей.

В Брестском облисполкоме пока 
не уверены в том, что смогут помочь с 
финансированием пилотного проекта.

– Областной бюджет предусмо-
трел для города все, что положено по 
нормативу. Область окажет содей-
ствие городу в рамках централизован-
ных программ по закупкам кабинетов. 
Мы обновим кабинеты информати-
ки, которым более 10 лет. Пока ничего 
добавить не могу, – коротко сказал 
«IP» первый заместитель начальника 
управления образования облисполко-
ма Александр Жук. 

Тамара Мацкевич уверена, что фи-
нансирования только из местного 
бюджета недостаточно. 

– Для такого проекта нужно уве-
личить финансирование образования, 
привлечь средства из областного или 
республиканского бюджета. А если 
финансирование оставить прежним 
и ждать, например, роста заработков 
учителей, понятно, что в чем-то школы 
потеряют, – пояснила она.

УЧИТЕЛЯМ – ДОПЛАТЫ ЗА 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ТРУД

Кроме подушевого финансирова-
ния, пять барановичских школ вклю-
чили в еще один эксперимент – по от-
раслевому финансированию. Теперь в 
гимназии №5, а также школах №7, 14, 
19, 20 учителям будут доплачивать за 
дополнительную работу или так назы-
ваемые несвойственные функции.

– Если раньше, предположим, 
учителю приходилось работать в приш-
кольном лагере бесплатно, то сейчас эту 
работу будут стимулировать денежно. 
Это касается и посещения семей, и про-
ведения культурных мероприятий с 
детьми. Кроме этого, учителям будет на-
считываться зарплата по новой формуле, 
пока сложно сказать на сколько, но зара-
ботки наверняка вырастут, – пояснила 
«IP» Софья Пытель.

В программу по отраслевому финан-
сированию вошли школы с большой 
численностью и наполняемостью.

– Если в нашей гимназии 960 
человек при мощности 700, то мы 
будем в выгодном положении, а вот 
там, где детей мало – вряд ли. Я думаю, 
что отраслевое финансирование – это 
стимул для учителя много и хорошо 
работать. Посмотрим, что получится, 
но пока в новой системе финансиро-
вания вижу только плюсы, – сказала 
«IP» директор гимназии №5 Татьяна 
Шестак.

Эксперимент продлится в Барано-
вичах до конца 2015 года, по результа-
там чего Минобразования будет при-
нимать решение о том, чтобы оставить 
новое или вернуть в школы прежнее 
финансирование.

знания и образование 
в сфере гуманитарных 
наук, в сфере коммуни-
каций, изучать языки и 
иметь отношение к куль-
туре и искусству. Интерес 
к жизни у меня с детства. 
С первого класса я – от-
личник, участвую в олим-
пиадах по разным пред-
метам. Многие ребята 
зубрят все ради оценок. А 
если я начинаю вникать во 
что-то, то хочется в этом 
досконально разобраться. 

Чтобы не соврать, 
учусь в первую очередь 
для системы образова-
ния. При этом осознаю, 
что это обогащает меня, 
я становлюсь более эру-
дированным. Отчасти 
приятно быть учеником,  
который может прине-
сти очередную награду и 
стать в какой-то степени 
лицом школы. Но для меня  
главное – добиться своих 
целей. Я верю: чтобы из-
менить мир, начать нужно 
с себя.

В семь лет я начал за-
ниматься танцами. И очень 
этому рад. Это помогло со-
владать со своим телом. 
Танцы – это новое воспри-

ятие музыки, которую ты 
пропускаешь через себя. 
У тебя появляется чувство 
ритма, и музыку ты начи-
наешь слышать совсем 
по-другому. Когда я начал 
танцевать, познакомился с 
театром «Параллель». Хотя 
у меня не было больших 
ролей, занятия помогли 
увидеть самого себя, оста-
ваться собой и не стес-
няться. Стало проще об-
щаться с окружающими, 
быть увереннее в себе. 
Также стало легче воспри-
нимать жизнь, ведь часто 
и в ней можно сыграть 
какую-то роль. Вообще 
люблю искусство и талант-
ливых людей. Однажды 
я смотрел фильм и кусал 
локти от того, как режис-
сер потрясающе передал 
через разные приемы свои 
мысли. Когда я замечаю 
что-то гениальное, меня 
это вдохновляет.

Интеллектуальность 
мне передалась от родите-
лей: мама – учитель, папа 
по образованию – также 
педагог. А вот любовь к 
музыке и искусству мне 
привил старший брат. Я 
просто научился любить 

Школы в эксперименте

ПРОФЕССИИ. С сентября 2015 года в Барановичском 
лицее строителей появится новая специальность –  «изо-
лировщик». Самая востребованная в настоящее время 
профессия – облицовщик-плиточник – с нового учеб-
ного года будет введена как дополнительная во всех 
группах независимо от основной специальности.
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  мечтает, чтобы жизнь в 
  а ровесники – увлеченнее

  мир, начать 

все, за что берусь. Когда 
танцую – чувствую, что 
это самое лучшее занятие 
на земле, когда что-то ор-
ганизовываю, кажется, что 
это – самое лучшее… А 
когда пишу классное эссе 
или решаю тест на 100%, 
уже кажется, что именно 
это – мое любимое дело. 

А если ничего не делаю, 
у меня включается совесть 
и я начинаю винить себя 
за то, что время проходит 
впустую. Чтобы отдохнуть, 
я делаю то, что больше 
всего нравится: читаю 
книги, смотрю фильмы, 
езжу на концерты. 

О БАРАНОВИЧСКОЙ 
АТМОСФЕРЕ И 
МОЛОДЕЖИ

Я очень люблю людей 
и ценю любое общение с 
ними, хорошо схожусь с не-
знакомыми. У меня много 
друзей, хотя есть самые 
близкие. Со многими я 
знакомился в социальных 
сетях и на олимпиадах. 
Учитывая, что я человек 
стихийный, на каникулах 
в любой день могу напро-
ситься к кому-нибудь в 
гости и поехать в любую 
точку страны. Если еду на 
концерт в другой город, 
всегда есть у кого остано-
виться.

А вообще интересно 
проводить время можно 
и в Барановичах. Как-то 
я пошел в городскую би-
блиотеку и узнал, что там 
проходит много интерес-
ных мероприятий. Сходил 
на курсы «Мова нанова», 
да и вообще стараюсь по-
сещать все концерты и фе-
стивали, которые орга-
низовывают Дима Ску и 
другие творческие люди в 
городе.

Однажды я решил сам 
организовать мероприя-
тие – фотосушку (выстав-
ка, куда каждый может 
принести свое фото, при-
крепить его прищепкой 
на бельевую веревку, а 
взамен взять чужое фото. 
– Авт.), договорился с би-
блиотекой, все органи-
зовал вместе с друзья-
ми, однако резонанса это, 
к сожалению, не вызвало. 
А было бы здорово, если 
бы жизнь в городе кипела. 
Здесь и власти должны по-
могать людям. Я знаю, что 
в кооперации между го-
сударством и человеком 
существуют трудности, а 
нужно, чтобы активные, 
творческие люди знали, 
что они могут прийти к 
властям со своими идеями, 
а те в свою очередь 
помогут или хотя бы будут 
искать пути.

Во всех маленьких го-
родских мероприяти-
ях есть особая барано-
вичская атмосфера. Ее 
нужно только уловить. 
Барановичи – атмосфер-
ный город, но в нем, как и 
в целом в Беларуси, про-
блема скучных людей. В 
Минске, например, часто 
проходят бесплатные кон-
церты, фестивали, но 
спрос на них не слишком 
большой. Люди могут го-
ворить, что у нас нечего 
делать, а когда я звоню и 
приглашаю сходить куда-
то, многие отнекиваются.

Я бы хотел, чтобы мои 
ровесники были более ув-
леченными! Как правило, 
увлеченность ассоцииру-
ется с молодостью, а разве 
у нас много небезразлич-
ных людей? Молодой ум 
креативный, в нем должны 
созревать новые идеи. 
Но идеи сами не придут. 
Нужно думать о чем-то, 
интересоваться. А думать 
сейчас тоже ленятся.

О ГЛОБАЛЬНЫХ 
МЕЧТАХ И 
МАЛЕНЬКИХ 
ЖЕЛАНИЯХ

Прозвучит пафосно, но 
моя глобальная мечта – 
чтобы люди стали лучше 
понимать друг друга, стали 
более дружелюбными, не 
мешали друг другу жить, 
а сами чем-то занимались 
вместо того, чтобы обсуж-
дать других. 

Позапрошлым летом я 
был в США, и меня очень 
впечатлили открытость 
и дружелюбие американ-
цев. Однажды мы гуляли 
по улице, и на светофо-
ре девушка в машине 
открыла форточку и крик-
нула: «Эй, мне нравят-
ся твои носки». А я был 
в желтых носках. Такие 
мелочи очень привлека-
ют!  Многие у нас говорят, 
что американцы поверх-
ностные и неискренние… 
Но мне лично нравится эта 
идея – улыбаться, здоро-
ваться, желать приятного 
дня. И это не звучит фаль-
шиво, хотя кто знает, что 
у них в голове. Я, конечно, 
изнутри не узнал их жизнь, 
но хотел бы, чтобы тот 
позитив, который я видел, 
был и у нас.

Для себя мне бы хо-
телось стать достаточно 
богатым и знаменитым. 
Богатым – чтобы путеше-
ствовать и покупать книги, 
а знаменитым, чтобы при-
влекать людей к актив-
ной позиции и получать 
какую-то эмоциональную 
отдачу от своей деятель-
ности.

Показали свой лучший результат
Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY 

Барановичские 
школьники получи-
ли более 80 призовых 
мест на областных 
олимпиадах, которые 
прошли с 12 по 16 
января. 

– Это лучший резуль-
тат за пять лет! Из 148 
участников 82 человека 
вернулись с дипломами, 
21 из которых – первой 
степени, – сказала «IP» 
заведующая методиче-
ским кабинетом отдела 
образования, спорта и 
туризма Барановичского 
горисполкома Юлия Та-
расова. 

На фоне других рай-
онных городов области 
по числу дипломов наш 
город оказался лучшим.

– В этом году Бара-
новичи просто молодцы, 
по числу наград уступа-
ют лишь Московскому 
району г. Бреста, ученики 
которого завоевали 87 
дипломов, – сообщила 
«IP» главный специалист 
отдела общего, средне-
го и профессионального 

образования управления 
образования Брестско-
го облисполкома Татьяна 
Чанова. 

Школьники Брестчины 
соревновались по тринад-
цати предметам. Барано-
вичские ребята завоева-
ли дипломы по всем дис-
циплинам, однако лучшие 
результаты показали по 
математике – 14 наград, 
по английскому языку – 
11 наград и по русскому 
языку и литературе – 10 
наград.

Лидируют среди го-
родских учебных заведе-
ний нового типа гимна-
зии №1 и №4 (по 13 ди-
пломов), лицей №1 (11 
дипломов), гимназия №2 
(10 дипломов).

– Так и должно быть, 
гимназии работают для 
того, чтобы наши ученики 
показывали высокие ре-
зультаты. Единственное, 
что хочется отметить: 
радует, что уже с 8-го 
класса дети начинают 
завоевывать дипломы, а 
значит, растет думающее 
поколение, – отметил 
директор гимназии №4 
Вадим Щербаков.

Среди школ на об-

ластном этапе олимпиад 
лидером стала СШ №14, 
шесть из восьми участ-
ников которой вернулись 
из области с дипломами.

– Мы уделяем большое 
внимание олимпиадному 
движению и работе с ода-
ренными детьми. Сейчас 
ребята немного отдох-
нут и начнут готовить-
ся к республиканскому 
этапу. Во время подготов-
ки у них свободное посе-
щение, но в это же время 
существуют индивидуаль-
ные занятия, чтобы олим-
пиадники не отставали по 
другим предметам. Хотя, 
как правило, одаренные 
дети одарены во всем, – 
заметил директор СШ 
№14 Николай Рудой.

От Барановичско-
го района в областных 
олимпиадах участвовали 
26 человек, из которых 
пятеро получили призо-
вые дипломы и трое – по-
хвальные отзывы. В этом 
году ребята завоевали 
на два призовых места 
(диплом и похвальную 
грамоту, которую выда-
вали также за высокие 
результаты) больше, чем 
в прошлом, рассказа-

ла «IP» начальник отдела 
образования, спорта и 
туризма Барановичского 
райисполкома Янина Бе-
резнева.

Предварительно, 38 
школьников из г. Барано-
вичи и двое – из района 
войдут в состав област-
ной команды и пред-
ставят Брестчину на ре-
спубликанском этапе, 
который пройдет в конце 
марта. Больше всего 
участников на республи-
канском этапе олимпи-
ад – из гимназии №1 (8 
человек), гимназии №2 и 
СШ №18 (по 5 человек), 
лицея №1 и гимназии №4 
(по 4 человека).

– Сейчас ребята 
начнут усиленно зани-
маться в школе олим-
пиадного резерва, когда 
на базе различных 
школ дети занимают-
ся с лучшими педагога-
ми города, а также будут 
ездить на сборы и до-
полнительные занятия в 
Брест, – рассказала «IP» 
методист преподавания 
учебных предметов на 
первой ступени общего 
среднего образования 
Галина Шухова.

Валерия 
Стецко, 
ученица 
11 класса 
Мирской 
средней 
школы:

– В олим-
пиаде по бе-
л о р у с с к о -
му языку 
и литера-
туре я уча-

ствую третий год подряд. На 

этот раз готовилась более чем 
усердно: ночами сидела за учеб-
никами и дополнительной лите-
ратурой, жертвовала всеми преле-
стями подростковой жизни. Я про-
решала множество олимпиадных 
заданий, поэтому задания на об-
ластном этапе показались мне ба-
нальными и несложными. Самым 
интересным было устное высказы-
вание на тему «Мой памятник ли-
тературному герою». Хотя стоять 
перед комиссией – деловыми дя-
деньками и тетеньками, профессо-

рами – было немного волнитель-
но, мне поставили максимальный 
балл. Я сказала, что к 70-летней го-
довщине Великой Отечественной 
войны поставила бы памятники 
всем героям быковских романов, 
а также Саше Трояновой из «Тры-
вожнага шчасця» Шамякина. Хотя 
я очень готовилась и была уверена 
в своих силах, когда объявили ре-
зультат, я не знала, плакать или 
смеяться! Это нереальные чувства, 
надеюсь, что испытаю их и на ре-
спубликанском этапе олимпиад.

Евгения 
Корель-
ская, 
ученица 
8 класса 
гимназии 
№4:

– Третий 
год подряд 
я участвую 
в городских 
олимпиадах 
по физике и 

математике, а в этом году впервые 

поехала в область – по математи-
ке. Я очень переживала, ведь это 
очень сложный уровень, даже с 
городским не сравнить. Я сидела 
все выделенные 4,5 часа, вни-
мательно все решала и набрала 
больше всех баллов. Но в конце 
каждый участник должен был 
пройти апелляцию: доказать, что 
комиссия неправильно оценила 
его решение задач, то есть дока-
зать свою правоту и, возможно, 
получить дополнительные баллы. 
Тогда я сильно волновалась, что 

кто-то сможет повысить свой ре-
зультат и обойти меня. К счастью, 
этого не произошло. Готовить-
ся к олимпиадам очень тяжело, 
приходится в чем-то ущемлять 
себя, меньше отдыхать, постоян-
но заниматься и быть в напряже-
нии. Но олимпиады затягивают, и 
я хочу и дальше заниматься, про-
верять своими силы. Очень рада, 
что нашла свое направление. И 
очень благодарна своему учителю, 
который помог мне достичь таких 
целей!

Павел 
Хвалько, 
ученик 
11 класса 
гимназии 
№3:

– С 9 
класса я 
у ч а с т в у ю 
в олимпи-
адах по ге-
ографии. В 
этом году – 

выпускной класс, поэтому сейчас 

трачу на подготовку к олимпиаде 
все силы, ведь на кону стоит воз-
можность поступления без экза-
менов. А такое упускать нельзя. 
Вообще олимпиады становят-
ся работой, ведь все силы уходят 
именно на один предмет. Конечно, 
приходится искать время и навер-
стывать упущенное по другим дис-
циплинам, но в основном проблем 
с этим не возникает, учителя помо-
гают и даже идут на уступки. Уча-
ствовать в олимпиадах намного 
интереснее, чем просто ходить в 

школу. На сборах, когда сидишь 
в Брестском университете по не-
сколько пар в день, чувствуешь 
себя настоящим студентом. Хотя 
голова, мягко говоря, пухнет, все 
равно интересно узнавать что-то 
новое и обогащать свой внутрен-
ний мир. Мне очень помогает учи-
тельница Ольга Дмитриевна Райко 
и мой старший брат, который и 
привил любовь к географии. Для 
меня география – главная наука, 
ведь в ней и экономика, и история, 
и весь земной шар.

«Трачу на олимпиады все силы, ведь на кону – поступление без экзаменов»

«Готовиться к олимпиадам очень тяжело, но это затягивает»

«Когда объявили результат, я не знала, плакать или смеяться!»

БЕЛОРУССКИЙ ЯЗЫК. Планируется, что историю и географию в общеобразова-
тельных школах будут преподавать на белорусском языке. Глава Министерства об-
разования Беларуси Михаил Журавков считает, что это поможет школьникам по-
любить родной язык и вызовет желание изучать остальные предметы также на бе-
лорусском языке. В ближайшее время Михаил Журавков собирается провести по 
этому вопросу совещание с педагогическим активом страны.
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Занятия единоборствами 
превратили мальчиш-
ку-драчуна Виталия Бер-
ната в успешного спор-
тсмена, и молодой чело-
век решил предоставить 
такой шанс другим – ор-
ганизовал в Текстильном 
микрорайоне спортив-
ный клуб. 

Клуб по смешанным еди-
ноборствам «Рысь» действу-
ет в нашем городе несколь-
ко месяцев, с сентября 2014 
года, но уже успел собрать 
под своей крышей около 
двух десятков человек.

«СПОРТ НЕ 
ОСТАВЛЯЕТ ВРЕМЕНИ 
НА НЕНУЖНЫЕ 
ВЕЩИ»

В детстве, как признает-
ся Виталий Бернат, он был 
драчуном.

– По натуре я лидер, 
всегда хотел быть первым, 
и свое первенство нередко 
доказывал с помощью ку-
лаков. Да и энергии у меня 
было через край, вот и вы-
плескивал ее в драках, – по-
ясняет горожанин. – Если 
бы не спорт, то не знаю, где 
бы сейчас оказался. Может, 
стал бы бандитом.

Спорт вошел в жизнь 
Виталия, когда ему было 9 
лет. В школу, где он учил-
ся, пришел тренер по сам-
бо Олег Новичков и стал на-
бирать парней к себе в сек-
цию. Среди желающих ока-
зался и школьный драчун 
Виталий.

– Именно занятия спор-
том изменили мою жизнь и 
сыграли в ней решающую 
роль. Спорт не оставляет 

Дело. Житель г. Барановичи организовал клуб 
единоборств, чтобы увлечь спортом молодежь 
спального микрорайона

«Если бы не спорт, 
стал бы бандитом»

времени на посторонние, 
ненужные вещи – все твое 
время уходит на трениров-
ки, подготовки к соревно-
ваниям, поддержание себя 
в хорошей физической 
форме. Ты меняешься пол-
ностью: твои мысли, твои 
действия, твой характер, – 
говорит Виталий. – Я во-
время понял, что энергию 
нужно направлять в полез-
ное дело.

После двух лет заня-
тий самбо молодой человек 
стал осваивать ушу и вьет-
намское боевое искусство 
Вьет Во Дау. Усердие и же-
лание быть первым привело 
к тому, что Виталий стано-
вился победителем респу-
бликанских, а также призе-
ром международных сорев-
нований. И профессию вы-
брал связанную с любимым 
увлечением – поступил в 
Минский университет физ-
культуры на специальность 
инструктор-методист оздо-
ровительной, физической 
культуры, а после его окон-
чания работал тренером в 
Минске и Москве.

«БОЛЬНО 
ВИДЕТЬ, КАК 
ЗДОРОВЫЕ ПАРНИ 
РАСТРАЧИВАЮТ 
ЖИЗНЬ ВПУСТУЮ»

Весной прошлого года 
Виталий вернулся в родные 
Барановичи, где решил реа-
лизовать свою давнюю меч-
ту – создать собственный 
спортивный клуб. 

– На поселке Текстиль-
ном, где я родился и сейчас 
живу, много парней, кото-
рым по большей части не-
чем себя занять, они про-
сто «бичуют». Мне больно 
видеть, как молодые, здо-
ровые парни свою жизнь 

впустую растрачивают, и 
мне захотелось им помочь, 
как когда-то помогли мне, 
– пояснил свое желание 
тренер.

Виталий Бернат с доса-
дой отмечает, что у нынеш-
ней молодежи сейчас нема-
ло соблазнов: алкоголь, нар-
котики. К тому же многое, 
считает он, зависит от ком-
пании – один показал при-
мер, и все теряют голову. 
Поэтому Виталий решил на-
править молодую энергию в 
нужное русло.

Подходящее для заня-
тий помещение нашлось в 
спортзале спортивного ком-
плекса «Динамо», а бойцов-

Артем, учащийся 
Новомышского 
профессионального 
лицея 
сельскохозяйственного 
производства:

– В клубе «Рысь» занимаюсь 
уже около 4 месяцев. Трени-
ровки очень увлекательные, 
стараюсь не пропускать ни од-
ного занятия. В данный момент 
готовимся к соревнованиям, 

которые начнутся в конце февраля.
Не поверите, до этого курил около четырех лет, но как 
только начались тренировки, пришлось с куревом завя-
зать: не мог и двух раундов выдержать, быстро физиче-
ски уставал, не хватало «дыхалки»… Впрочем, о том, что 
бросил курить, нисколько не жалею, не стоит тратить 
жизнь на дрянь. 
Ну а самое главное – теперь у меня появилась цель, ко-
торой раньше не было. Хочу стать мастером спорта по 
боям без правил (ММА). Уверен, что парень должен 
уметь дать сдачи хулиганам, защитить девушку, чтобы 
не было стыдно перед самим собой.

ский клуб под названием 
«Рысь» Виталий зарегистри-
ровал через Белорусскую 
федерацию ушу. Вскоре в 
клуб потянулись ребята, ко-
торые узнавали о его суще-
ствовании по «сарафанному 
радио». Дохода клуб прак-
тически не приносит. Впро-
чем, на большие деньги, как 
отмечает Виталий, он и не 
рассчитывал.

– Практически все ухо-
дит на аренду зала. Но за-
крывать клуб и прекращать 
занятия не собираюсь – это 
будет подлостью с моей 
стороны, ведь я дал надежду 
парням, – подчеркивает ос-
нователь клуба.   

«С куревом пришлось 
завязать»

Текст подписи к снимку. Текст подписи к снимку. Текст подписи к снимку. Текст подписи к снимку.
 ФОТО: ВАСИЛИЙ БАНКЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

Основа-
тель клуба 
по смешан-
ным еди-
ноборствам  
«Рысь» 
Виталий 
Бернат (в 
красной 
майке) со 
своими вос-
питанника-
ми. 
ФОТО: ВАСИЛИЙ БАН-

КЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

Елена ЗЕЛЕНКО 
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Необычная инсталляция украсила один из до-
мов Бреста на улице Дзержинского – любов-
ник, выбирающийся из окна. 

После выездных совещаний коммунальщиков и 
милиции  под окнами здания городские власти решили 
новую достопримечательность сохранить. Идея имеет 
успех у СМИ, горожан и гостей города, даже русская 
служба Би-би-си сделала  репортаж из Бреста.  

Автор признается, что подобную инсталляцию по-
дсмотрел в Праге. Городская легенда о трагической 
любви замужней Вацлавы, жившей в этом доме в на-
чале XX века, и юноши Георгия стала основой для ее 
создания. Автор намерен постоянно менять имидж 
нового героя: на День влюбленных и 8 Марта у него 
появятся цветы.  

Барановичским инсталляциям, пожалуй, не хвата-
ет подобного озорства.

В Бресте появился 
памятник любовнику

Инсталляция заинтересовала не только горожан, но 
и власти Бреста. ФОТО: БЕЛАПАН

ЗАНЯТОСТЬ. В декабре прошлого года в экономике страны было 
занято 4,47 млн человек, что на 1,1% меньше, чем в декабре 2013 
года, сообщает Белстат. Согласно данным Минтруда и соцзащиты, 
зарегистрированных безработных на конец декабря было 24,2 тыс. 
человек. Это на 15,4% больше, чем на конец декабря 2013-го, и на 
2,6% больше, чем на конец ноября 2014 года. 
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На должность директо-
ра футбольного клуба 
«Барановичи» назначен 
известный футболист, 
бывший главный тренер 
этой команды,  в про-
шлом  директор ДЮСШ 
№5 Андрей Кипра. 

 Уже в первой, професси-
ональной лиге белорусского 
футбола, под началом ново-
го руководителя клуб присту-
пил к реализации намеченных 
планов. Укомплектован  тре-
нерско-административный 
штат, спортсмены приступи-
ли к тренировкам. Один из ос-
новных вопросов, связанных 
с жизнедеятельностью  ко-
манды, – ее финансирование. 
Как рассказал  Андрей Кипра, 
средства из городского бюд-
жета на содержание клуба вы-
делены.

– Выделенной суммы для 
функционирования команды 
достаточно, – сказал Андрей 
Кипра.  – В настоящее время 
подбираем людей на долж-

ности врача, массажиста, 
пресс-атташе.

По вопросу набора в ко-
манду легионеров главный 
тренер Игорь Кунаш счи-
тает, что пока говорить об 
этом преждевременно.  

– Пусть играют те, кто 
вывел команду в первую 
лигу, – говорит тренер. 

Впрочем, добавляет ди-
ректор клуба, если челове-

ка будут устраивать условия 
и он нам подойдет – почему 
бы ему не предложить пои-
грать за «Барановичи». 

Что касается детской ко-
манды, преемников, резерва, 
то, по словам Андрея Кипры, 
есть договор с ДЮСШ №5, где 
готовят юных футболистов. 
Собственно, это одно из обя-
зательных условий лицензи-
рования ФК «Барановичи».

Вопрос обеспечения клу-
ба  транспортом для выез-
да на игры тоже решен – для 
этого команда будет арен-
довать автобус. 

– Надо серьезнее рабо-
тать с фанатами клуба, при-
влекать на трибуны  болель-
щиков, – говорит Андрей 
Кипра. – Будем  думать и над 
тем, как изыскивать и зара-
батывать средства. 

Футбол. В прошлом году ФК «Барановичи» вернулся в 
первую лигу. Клуб возглавил Андрей Кипра

Первая лига. Все идет 
по плану!

Дирек-
тор фут-
больного 
клуба «Ба-
рановичи» 
– Андрей 
Кипра. 
ФОТО: ДМИТРИЙ МА-

КАРЕВИЧ, «INTEX-

PRESS»

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Во время молодежного чемпиона-
та Европы по хоккею на траве в по-
мещениях, проходившего в Праге 
23–25 января, впервые в истории 
сборная Беларуси боролась в мат-
чах за выживание и в итоге ока-
залась на последней черте перед 
вылетом с высшего дивизиона – 
шестом месте (занявшие 7–8 пози-
ции из дивизиона вылетели). 

Между тем белорусы четыре раза 
становились чемпионами Европы: в 
1999, 2003, 2005 годах (тренеры Нина 
Дашко, Георгий Бельский); в 2011-м –  
Георгий Бельский, Александр Кисель, 
три раза серебряными призерами (в 
2001, 2007 и 2009 годах), два раза чет-
вертыми (1996, 2013 годы).

– Нынешний результат – это итог иг-
норирования мнения всех главных трене-
ров белорусских команд, – говорит глав-
ный тренер «Текстильщика БарГУ Георгий 
Бельский. – В декабре прошло заседание 
тренерского совета, где было признано 
неудовлетворительным выступление мо-
лодежной сборной на чемпионате Европы 
2014 года на больших полях, где во втором 
дивизионе наша сборная заняла шестое 
место из девяти команд, хотя главный тре-
нер Самвел Каграманян и тренер Игорь 
Мирзагоянов заверяли, что команда вы-
йдет в высший дивизион. Все специали-
сты  видели проблему в том, что на чем-
пионат поехало девять игроков из смоле-
вичской команды, хотя реально их должно 
было быть три, а были отцеплены от сбор-
ной спортсменки из других команд с бо-
лее высоким уровнем мастерства.

Как отмечает Георгий Бельский, и на 
сей раз на чемпионат отправилось семь 
игроков из смолевичской "Виктории",  ко-
торая на данный момент занимает в чем-
пионате Беларуси только пятое место. 

Тренер хоккейного клуба «Минск» 
Владимир Лущик  придерживается тако-
го же мнения:

– На чемпионат поехало много спор-
тсменов, которым еще работать и рабо-
тать, чтобы получить место в сборной. 
Многие лучшие остались за бортом. Это 
работа «на перспективу» «Виктории», а не 
сборной всей страны. А в сборной должны 
быть сильнейшие – считает  он.

Следует отметить, что в этом чем-
пионате в составе сборной Беларуси 
прекрасно показала себя воспитанни-
ца барановичского хоккея на траве На-

талья Штин. 23 января белорусы  выи-
грали у команды Швейцарии со счетом 
6:2. Три гола в ворота соперника в этой 
игре забила наша землячка, воспитан-
ница СДЮШОР №5 Наталья Штин, ко-
торая играет за «Текстильщик-БарГУ».  
А 24 января белорусская сборная ра-
зошлась вничью с Турцией 1:1. И здесь 
гол был на счету Натальи, как, впрочем, 
и в игре с чехами, где белорусы уступи-
ли 5:7 и где один гол также забила На-
талья. У словаков белорусская команда 
выиграла 8:0. Один гол и здесь на сче-
ту Штин. Официальным сайтом сорев-
нований Наталья Штин признана Пер-
вой звездой матча со словаками. И во-
обще, во всех играх белорусской ко-
манды в этом чемпионате она была сре-
ди лучших. 

На чемпионате Европы – шестые

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

На Кубке мира по самбо на призы президента Ре-
спублики Казахстан Нурсултана Назарбаева, кото-
рый проходил  в Алматы (Казахстан) 24–25 янва-
ря, наша землячка Екатерина Прокопенко завое-
вала золотую медаль. В состязаниях  приняли уча-
стие свыше 200 спортсменов из 21 страны мира, 
одиннадцать из которых представляли Беларусь.

Екатерина Прокопенко выступала в весовой катего-
рии до 60 кг. У заслуженного мастера спорта уже мно-
го титулов и наград. И на сей раз она оказалась на вы-
соте. Первый тренер спортсменки Владимир Плав-
ский, который внимательно следит за успехами своей 
ученицы, очень доволен результатом Екатерины. 
– Начало года – и такой успех, – говорит он. – Значит, 
есть энергия, есть запал, если выигрывает.
В целом команда Беларуси завоевала на этих сорев-
нованиях пять наград – две золотые и три бронзовые.

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Со счетом 0:3 и 1:3 барановичский «Локомотив»  
(высшая лига, дивизион Б) уступил 24–25 янва-
ря на выезде «Взлету» из Орши.

Как рассказал главный тренер команды Павел Чечет, 
игралось в этот раз очень тяжело. В первый день команда 
была «с дороги», что отразилось на результате. К тому же 
два ведущих игрока «Локомотива» травмированы. 
– Сказывается некоторая усталость, – говорит  Павел Че-
чет. – Команда все время в игре. Но страшного ничего не 
произошло, будем восстанавливаться и работать на ре-
зультат.
Следующая игра наших волейболистов состоится на вы-
езде 31 января – 1 февраля с могилевским клубом. 

У Екатерины Прокопенко 
– еще одно золото!

«Локомотив» уступил

Наталья Штин (в светлой форме) атакует ворота швейцарской 
команды. ФОТО: АРХИВ КОМАНДЫ

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Девятнадцатилетний бильярдист из г. Барано-
вичи Вадим Карпович стал победителем  сре-
ди мужчин по комбинированной пирамиде на 
чемпионате Беларуси, проходившем в Минске 
23–25 января.

В состязаниях приняли участие 26 сильнейших игро-
ков страны. В полуфинале  Вадим Карпович со счетом 5:2 
обыграл гомельчанина Святослава Семенова, а в фина-
ле смог победить еще одного спортсмена из Гомеля – Яна 
Григорьева (6:4). Наградой для нашего земляка, который 
сейчас учится на третьем курсе Белорусского универси-
тета физической культуры в Минске, стала и оплачива-
емая путевка на чемпионат мира по бильярду, который 
пройдет в конце февраля в Казахстане.
– Я серьезно готовился к прошедшему чемпионату ре-
спублики, – говорит Вадим Карпович. – Последние четы-
ре дня перед состязаниями практически целиком посвя-
тил любимому занятию. И, как видим, не напрасно.

ХОККЕЙ. Со счетом 11:0 выиграл барановичский «Сталкер» у своих земляков из команды» Медведи» 
любительской хоккейной лиги в матче, проходившем 22 января. Удивляться особенно нечему:  если 
после первого круга «Сталкер» занимал первое место в турнирной таблице (18 очков из 18 возмож-
ных), то «Медведи» были на последнем. «Играли мы на сей раз, как на тренировке, – говорит капитан 
команды «Сталкер» Владимир  Боуфалик, – а исход игры можно было предугадать». Следующий матч  
«Сталкер» проведет в воскресенье, 1 февраля, в 15.00, с командой «Рыси» (г. Ивацевичи). 

Впереди – Казахстан

Алексей БЕЛЫЙ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Барановичский «Атлант» у себя дома усту-
пил 24–25 января со счетом 0:3 и 1:3 столичной 
«Минчанке», возглавляющей в настоящее вре-
мя турнирную таблицу чемпионата республики.

Как рассказал главный тренер «Атланта» Борис Коляда, 
игра была непростой. Во второй день соревнований наши 
волейболистки в третьей партии выиграли со счетом 25:16. 
Но были и ошибки.  «Если бы их было меньше, все пошло бы 
совсем по-другому», – подытожил Борис Коляда.

Следующие игры нашей команды состоятся 7–8 
февраля в Мозыре с «Жемчужиной Полесья» и 14–15 
у себя дома – с гродненским «Неманом».

Выиграл лидер
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КАЛЕЙДОСКОП

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «Сад-огород», «С днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Высылайте фотографию будущего именинника не позже чем за две недели 
до праздника. 
В письме разборчиво напишите его имя, фамилию, день, месяц рождения и 
возраст. Вложите в свое письмо чистый конверт с маркой и со своим обрат-
ным адресом. Ждем фото именинников. 
                                                                  

Мария  Декам. 
31 января исполняется 
3 года

Роман Романенко. 
26 января исполнилось 
4 года

Надежда Щербакова.
3 февраля исполняется 
11 лет

РЕКЛАМА

Светодиодные ленты ис-
пользуются во всех воз-
можных пространствах  
– от магазинов, офисов, 
производственных поме-
щений, бассейнов до заго-
родных домов, квартир и 
автомобилей.
Мы являемся первыми постав-
щиками светодиодной ленты и 
необходимых к ней комплекту-
ющих.
Главные отличия нашей све-
тодиодной ленты от большин-
ства лент, представленных на 
рынке:
• двухслойная медная печатная 
плата
• высококачественные за-

Интерьерная подсветка – индивидуальный подход

Светодиодная лампа  Е14  3,5 Вт 
– 30 000. Гарантия – 2 года.

водские светодиоды марки 
EPISTAR
• двусторонний скотч 3М, кото-
рый устойчив к воздействию 
влаги, а также обладает повы-
шенной термостойкостью.
Наша компания предлагает 

специальные условия сотруд-
ничества для индивидуальных 
предпринимателей и органи-
заций, которые занимаются 
производством и монтажом на-
тяжных потолков, мебели и др. 
Мы ориентируемся на оптовую 

и розничную торговлю. Рабо-
таем с НДС за наличный и без-
наличный расчет. 
Приглашаем к сотрудничеству 
предприятия и организации!
ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:  ул.
Чернышевского, 11 (павильон 

№41) – ряды «Кожа и меха»
Тел. 8-029-657-34-28 VEL, 8-029-
880-98-02 МТС
Сайт: www.newled.by, электрон-
ный адрес: info@newled.by. 

ООО «Магнидиз» УНП 291321352                                                  

Светодиодная лента на двух-
слойном основании RGB (муль-
тиколор) – 80 000 за метр.

К

Помогите 
лягушке 
поймать 
мотылька
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По горизонтали: 3. Люкс. 5. Стипендия. 10. Сбор. 15. Лысина. 18. Елисей. 19. Смысл. 20. Ангар. 21. Гнет. 22. Котенок. 26. Тмин. 27. Конюшня. 
28. Колючка. 29. Окоп. 31. Чернила. 32. Мгла. 34. Ромашка. 36. Страховка. 37. Витрина. 41. Сила. 43. Амиго. 44. Опара. 45. Тура. 47. Климат. 48. 
Основа. 51. Вкус. 52. Пьеро. 53. Омлет. 54. Плац. 56. Грибник. 58. Поговорка. 62. Дуршлаг. 66. Клюв. 69. Понюшка. 71. Амур. 73. Подушка. 74. 
Коридор. 75. Осот. 77. Барабан. 81. Моль. 82. Нанду. 83. Егоза. 84. Гранат. 85. Радуга. 86. Роль. 87. Диктатура. 88. Соты. По вертикали: 1. Лыж-
ник. 2. Лист. 3. Ласточка. 4. Костюм. 6. Толк. 7. Плот. 8. Неон. 9. Ишак. 11. Бурдюк. 12. Редактор. 13. Вист. 14. Сериал. 16. Сырник. 17. Угроза. 23. 
Осетр. 24. Евнух. 25. Отлив. 29. Отвес. 30. Прокат. 32. Монстр. 33. Астра. 35. Шампиньон. 38. Термометр. 39. Портной. 40. Договор. 42. Исток. 
46. Рифма. 49. Остров. 50. Оправа. 51. Вилок. 55. Центр. 57. Барометр. 59. Гроза. 60. Вьюга. 61. Рикша. 63. Шаровары. 64. Викинг. 65. Творог. 
67. Люстра. 68. Журнал. 70. Динамо. 72. Услуга. 76. Тент. 77. Буки. 78. Рост. 79. Брат. 80. Негр. 81. Медь.

ОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД 
В №3

По горизонтали: 3. Маков-
ка. 5. Прадед памперса. 10. 
Музыкальный рекламный 
фильм. 15. Арендованный 
самолет. 18. На нем Бывалый 
танцевал вист. 19. Трон для 
наездника. 20. Документ для 
компостера. 21. Хлеб в зерне. 
22. Гербарий по-японски. 26. 
Напарник срама. 27. Насе-
комая орда. 28. Рейдерство 
в шоу-бизнесе. 29. Авто для 
экстремалов. 31. Отключка в 
боксе. 32. «Мохнатая лапа». 
34. Соавтор в бизнесе. 36. Ас-
систент на дуэли. 37. Клиент 
в больнице. 41. Бивень каба-
на. 43. Ответный удар. 44. 
СТО для судов. 45. Середина 
лета. 47. Неочищенный са-
могон. 48. Декольте на юбке. 
51. Трава для зубной пасты и 

чая. 52. «Оркестр» в соборе. 
53. Ночлежка экстра-клас-
са. 54. Семья по-норвежски. 
56. 1/9 Солнечной систе-
мы. 58. Загадка в черно-бе-
лых шашечках. 62. Гонщик 
на паруснике. 66. Добрый 
зеленый монстр. 69. Рас-
права-мщение. 71. Краска 
для ресниц и музыка в ЗАГ-
Се. 73. Цветовая гамма виза-
жиста. 74. Запасы, которые 
поют романсы. 75. Измеря-
ет транспортир. 77. Сырье 
для щебня. 81. Фрагмент на 
пленке. 82. Легкий мужской 
шарф. 83. Обесценивание 
активов. 84. Ярмарочные ко-
стыли. 85. Гонка за барыша-
ми. 86. Гора работы. 87. От-
пускник по возрасту. 88. Тон 
в радуге.

По вертикали: 1. Мейк-ап. 
2. И седое, и туманное, и му-
дрое. 3. Шаблон букв и ри-
сунков. 4. Душистый вино-
град. 6. Рулон на стену. 7. 
Беда от ума. 8. Удобрение от 
костра. 9. Сруб с пирогами. 
11. Крылатая белка. 12. Про-
игрыш как выигрыш. 13. Ва-
лютное колебание. 14. Пра-
бабушка тяпки. 16. Спиннинг 
из бамбука. 17. Лыжные скач-
ки. 23. Газетный павильон. 
24. Тара для молока и меда. 
25. Истина, которую грызут. 
29. Погремуха Ивана. 30. Ба-
рьер в самооценке. 32. Бан-
ковский менеджер. 33. По-
лотно для кутюрье. 35. Подо-
зрительный скептицизм. 38. 
Дисплей в часах. 39. Степь в 
Америке. 40. Заготовка для 

бандероли. 42. Шахматный 
корабль. 46. Контактный за-
менитель монокля. 49. На-
бойка для мужа. 50. Что вы-
дает иностранца. 51. Друг 
Карлсона. 55. Золото в бар-
релях. 57. Тандемный кол-
лега. 59. Немилость царя. 
60. Будущий янтарь. 61. Бай-
кальский лосось. 63. Транс-
портир звездочета. 64. Све-
жий снег. 65. Посетитель, ко-
торый всегда прав. 67. Буко-
вина, Галичина, Слобожан-
щина. 68. Акробат под купо-
лом. 70. Расходная часть ба-
ланса. 72. Творение в музее. 
76. Неисправимый враль. 77. 
Французское пирожное. 78. 
Перун на Олимпе. 79. Игра 
«Забава». 80. Буква Морзе. 
81. Шагреневая шкура.

Звезды говорят. Астропрогноз с 02.02 по 08.02

КУДА ПОЙТИ В СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

ОВЕН. Появится возможность проявить свои деловые качества: при-
дется много общаться, вести активную деловую переписку. Будьте осто-
рожны в словах. Удачный период для решения квартирного вопроса. В 
выходные отправляйтесь отдыхать на природу. Благоприятный день – 
вторник, неблагоприятный – пятница.

ТЕЛЕЦ. Возрастет нагрузка интеллектуального характера: придется 
демонстрировать свои знания, умения и таланты, брать на себя ответ-
ственность. Придется принимать конструктивные решения. В выход-
ные можно подумать о расширении круга знакомых. Благоприятный 
день – суббота, неблагоприятный – среда.

БЛИЗНЕЦЫ. Возможно повышение в должности и увеличение 
зарплаты. Проявите активность, и вы с легкостью добьетесь практи-
чески любой цели. Улучшится настроение, появятся перспективные 
планы. В выходные возможна внезапная интересная поездка. Благо-
приятный день – вторник, неблагоприятный – суббота. 
 
РАК. Вам необходимо проявить побольше дипломатичности и гибкости 
в общении с людьми. Причем это касается и деловой, и личной жизни. Об-
ращайте внимание на мелочи и детали, и они откроют вам немало инте-
ресного. В выходные вас пригласят в гости, позаботьтесь о подарке заранее.
Благоприятный день – четверг, неблагоприятный – понедельник.

ЛЕВ. Работа потребует от вас внимания, сосредоточенности и дисци-
плины. Лучше не торопиться и не разбрасываться, не заниматься сразу 
несколькими делами. В выходные вам будет интересно и весело и с 
коллегами, и с давними друзьями, и в кругу семьи. Благоприятный день 
– понедельник, неблагоприятный – пятница.

ДЕВА. Оказывайте поддержку только тем, кто для вас действитель-
но важен и интересен, постарайтесь не распылять ваше время и силы. 
Хороший период для знакомства с новыми людьми. Выходные прове-
дите в кругу семьи. Благоприятный день – среда, неблагоприятный –
четверг.

ВЕСЫ. Вам придется приложить немалые усилия для того, чтобы 
ваши планы не были нарушены. Возможны мелкие бытовые пробле-
мы, возникающие на ровном месте. Постарайтесь не срывать свое раз-
дражение на близких людях, будьте терпимее, и проблемы решатся. 
Благоприятный день – понедельник, неблагоприятный – среда.

СКОРПИОН. Вы смело можете расширять свой бизнес. Только сначала 
спокойно обдумайте положение, в котором вы оказались, и найдите пра-
вильное решение. Вам стоит побыть какое-то время в одиночестве, в спо-
койной обстановке. В выходные устройте шумную вечеринку для друзей. 
Благоприятный день – вторник, неблагоприятный – суббота.

СТРЕЛЕЦ. Ваши усилия желательно направить на сохранение рав-
новесия с окружающим миром. Что-то изменится и жить станет гораздо 
приятнее и спокойнее. В выходные возрастет риск ошибок из-за 
большой нагрузки и усталости. Благоприятный день – среда, неблаго-
приятный – пятница.

КОЗЕРОГ. Вам придется выбирать: решать проблемы с напряжени-
ем сил или прекратить все дела и переждать, пока сложности не закончат-
ся сами собой. Вам будет необходимо почувствовать свою независимость. 
В выходные безжалостно выбрасывайте устаревшие взгляды из вашей 
жизни. Благоприятный день – среда, неблагоприятный – вторник.

ВОДОЛЕЙ. Вы найдете выход из любого положения, даже если это  
получится не сразу и придется пробовать разные варианты. Хороший 
момент для поиска работы на более выгодных условиях. В выходные 
не нужно браться за авантюрные проекты, они могут принести одни 
убытки. Благоприятный день – среда, неблагоприятный – пятница.

РЫБЫ. Похоже, вы с головой уйдете в работу. Не провоцируйте 
своими действиями и высказываниями недовольство окружающих. Вам 
понадобятся самообладание и лидерские качества. Проявите доброжела-
тельность. Если вы улыбнетесь, получите улыбку и внимание в ответ. Бла-
гоприятный день – четверг, неблагоприятный – понедельник.

ДОСУГ

ПОСЕТИТЬ ФЕСТИВАЛЬ 

В выходные можно стать участником большого фести-
валя белорусской культуры, хэдлайнером которого ста-
нет этногруппа Vuraj, сочетающая в своем творчестве 
фолк и современные музыкальные направления. Орга-
низаторы постарались создать программу, интересную 
для горожан всех возрастов. Здесь будут мини-зоопарк, 
конный и рыцарский клубы, каток, ледяной боулинг, ог-
ненное шоу, национальная кухня, город мастеров, бе-
лорусский клип-марафон и белорусское караоке, а так-
же многое другое. Подробности на странице «ВКонтак-
те» http://vk.com/snejnizubr или по телефону: +375 29 527 
69 47. 

Где и когда: 31 января, с 12.00 до 24.00, Корчма «Замок 
Зубра», 8 км от г. Барановичи по трассе М1-Е30 («олим-
пийка», 229-й км) или Р2 (Кобрин-Столбцы, 62-й км).

ПОИГРАТЬ В СТРАЙКБОЛ

Интересно провести время на свежем воздухе можно 
во время игры в страйкбол. Это стратегическая воен-
но-спортивная, чаще командная игра, суть которой схо-
жа с компьютерной игрой контрстрайк, где спецназ бо-
рется с террористами. Для участия в игре используют 
приводы – аналоги ружей, дульная энергия которых не 
превышает трех джоулей. На первую игру можно прий-
ти без оружия, посмотреть, разобраться в правилах или 
поиграть в роли заложника. Обязательно иметь защит-
ные очки. Участие бесплатно. Справки по тел. +375-44-
726-91-77.

Где и когда: встреча за кафе «Осьминожка», 1 февра-
ля, в 10.00.

ПОДДЕРЖАТЬ ХОККЕИСТОВ

В воскресенье в Ледовом дворце барановичская коман-
да «Сталкер» встретится с командой «Рыси» из г. Ива-
цевичи. Пройдут игры второго круга чемпионата люби-
тельской хоккейной лиги. 

Где и когда: Ледовый дворец (пр-т Советский, 20), 
1 февраля, 15.00. 

СХОДИТЬ НА РЕЛАКС-УРОК 

Расслабиться, проявить свои творческие способности и 
хорошо провести время можно в Барановичах благода-
ря проекту «Детская площадка». В пятницу в Централь-
ной библиотеке можно посетить релакс-урок «Рисова-
ние по номерам». Урок будет интересен как детям, так и 
их родителям. 

Где и когда: Центральная городская библиотека имени 
В.П. Тавлая (ул. Ленина, 51), 30 января, с 16.00 до 18.00. 

КИНО

Увидеть новый фильм «Кибер» американского режиссе-
ра Майкла Манна можно в эти выходные в кинотеатрах 
г. Барановичи. Режиссер, продюсер и сценарист сериа-
ла «Полиция Майами: отдел нравов», продюсер «Авиа-
тора», а также режиссер и сценарист более чем десятка 
фильмов, среди которых картина «Джонни Д», на этот 
раз взялся за компьютерную тематику. Фильм «Кибер» 
расскажет о том, как под давлением самой мощной ком-
пьютерной атаки Китай и США объединяют свои силы. 

Где и когда:  кинотеатры «Октябрь» (ул. Ленина, 2) и 
«Звезда» (ул. Комсомольская, 11). 

Узнать расписание киносеансов в кинотеатрах го-
рода можно по телефонам: кинотеатр «Звезда»: 41-
38-38, кинотеатр «Октябрь»: 41-25-31. 

Подготовила Ольга ШУМАНСКАЯ
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